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TITULARES LOCALES 

 
  

 
 

Avalan en comisiones reforma al ISSSTEP 
La iniciativa del PAN que plantea reformas al sistema de jubilaciones y pensiones del 
ISSSTEP fue aprobada sin modificaciones ayer por la noche por los diputados de las 
comisiones unidas de Hacienda y de Gobernación, en medio de una protesta de 
profesores de la sección 51 del SNTE. (El Sol de Puebla) 

  
  

 
 

Aprueban espionaje y reformas a la ley de Issstep  
La Comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales aprobó por unanimidad las 
reformas al Código de Defensa Social y de Procedimientos, dando luz verde a la iniciativa 
del gobernador Rafael Moreno Valle para normar la práctica de espionaje en las 
comunicaciones por orden de juez federal, cuando amerite identificar un delito grave así 
como allanamientos en flagrancia de ilícitos. (Heraldo) 

   
 

 

Avanza cruzada de alfabetización  
La cruzada por la Alfabetización superó sus metas, al beneficiar a 17 mil personas de 13 
municipios en los primeros seis meses de operación y se atenderá a 28 mil más, para 
sumar 40 mil en un año.  (Síntesis) 

  
 

 

Se desmorona la seguridad pública 

Otro ―día negro‖ para la seguridad pública en Puebla. Primero hubo dos enfrentamientos 
entre miembros del crimen organizado y efectivos de la Dirección General de Atención a 
Delitos de Alto Impacto (DGADAI). El primero ocurrió cerca de la Casa de la Cultura de la 

ciudad de Atlixco y el segundo en la carretera federal Puebla-Atlixco, pasando la 
comunidad de San Bernardino Chalchihualpan, con un saldo de seis delincuentes 
detenidos, dos de ellos heridos por arma de fuego y un agente lesionado. (Intolerancia 
Digital) 

  
 

 

Aprueban reforma al ISSSTEP y el estado de excepción  
Este día serán aprobadas por el Pleno del Congreso local la reforma al Sistema de 
Pensiones del ISSSTEP y la reforma penal, que incluye el estado de excepción. Ayer las 
comisiones de Gobernación y Hacienda del Legislativo dieron su aval a ambas iniciativas. 
Los legisladores hicieron sólo una modificación para aumentar las potestades de la PGJ, 

como intervenir las comunicaciones privadas —previa autorización de un juez federal— y 

realizar allanamientos de domicilio sin orden judicial, pero sólo en delitos graves 
cometidos en flagrancia. (Cambio) 

  
 

 

Aprueban fast track reforma a Ley del Issstep  
Con el consenso del PRI, PAN, PRD, Panal y el Verde Ecologista, los diputados aprobaron 

la reforma a la Ley del ISSSTEP que contempla el incremento de 10 por ciento global en 
cuotas obrero patronal y una edad mínima de jubilación de 65 años. Sólo José Juan 
Espinosa, de Movimiento Ciudadano, y Zeferino Martínez, del PT, votaron contra la 
iniciativa que presentó la semana pasada el panista Jesús Zaldívar. (Milenio) 

  
 

 

Amarra Congreso local reforma del ISSSTEP  y permite cateos sin orden 
En medio de protestas de docentes del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 

Educación (SNTE), las comisiones unidas de Hacienda y Gobernación del Congreso local 
aprobaron sin modificaciones la reforma a la Ley del ISSSTEP, la cual contempla un 
incremento en las cuotas de los trabajadores de cuatro puntos porcentuales y de seis 
puntos para el gobierno del estado. (La Jornada de Oriente) 

  

 
 

http://impreso.milenio.com/node/9075517
http://impreso.milenio.com/
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Superada la meta de Alfabetización 2011 

El gobernador del estado Rafael Moreno Valle indicó que durante la primera etapa del 
programa de alfabetización se logró atender a más de 17 mil adultos en rezago 
educativo, y adelantó que la segunda etapa busca enseñar a leer y escribir a 28 mil 
poblanos más. (La Opinión) 

 

TITULARES DIGITALES 

 
 

 

 

 

 

Con menos de un metro de espacio, los presos de Tepeaca duermen sentados 
Cada interno del Centro de Reinserción Social (Cereso) de Tepeaca sólo dispone, en 
promedio, de medio metro cuadrado para desenvolverse, lo que provoca que los reclusos 
duerman sentados en un inmueble que fue construido el siglo pasado y que está en 
riesgo de derrumbe. (e-consulta) 

 

 

 

 

Puebla, séptimo municipio con mayores índices de explotación sexual del país  
Durante la inauguración del Foro ―Explotación Sexual Infantil‖, realizado este miércoles 
en el Complejo Cultural Universitario, Carlos Alberto Julián y Ruiz, director general del 
Sistema Estatal DIF, reconoció que Puebla se encuentra en la séptima posición entre los 

municipios con alto grado de vulnerabilidad en el tema de explotación sexual y trata de 
personas. (Periódico digital) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Moreno Valle combatirá el crimen organizado con espionaje  
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, dejó en claro que su único objetivo 
al pretender  legalizar el espionaje en comunicaciones privadas en Puebla, es blindar la 

entidad del crimen organizado. (Contraparte) 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

Han rescatado a 8 niñas de las garras de tratantes  
La mayoría de ellas considera que la explotación que padecían era mejor que estar en su 
casa. Otras están enamoradas de sus explotadores sexuales. (Imagen Poblana) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Balaceras en Atlixco: un policía y dos secuestradores heridos  
Tarde de balaceras se registró en Atlixco luego de que personas desconocidas abrieran 
fuego contra elementos de la Policía Ministerial en el centro de dicha ciudad y horas más 

tarde nuevamente se registrara una agresión contra los elementos de seguridad, 

resultando un agente y dos maleantes heridos. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Detectan transas en agro 
La Secretaría de la Función Pública (SFP) descubrió una red de corrupción dentro de la 
Sagarpa y destituyó a cuatro funcionarios de alto nivel. (Reforma) 

  
 

 
Enfrenta a PRI y PAN narco en la política 
La intervención del narcotráfico en los comicios, en especial en Michoacán, señalada el 
martes por el presidente Felipe Calderón, desató ayer una confrontación entre priístas y 

panistas. (El Universal) 
 

 

 

 
Confronta narcovoto a Calderón y Peña Nieto 
Un día después de que el presidente Felipe Calderón afirmó que en los comicios de 

Michoacán fue ―burda y peligrosa‖ la intromisión del crimen organizado, el aspirante 
presidencial del PRI, Enrique Peña Nieto, consideró ―preocupante‖ que se recurra a la 
descalificación cuando el partido en el gobierno no obtiene los resultados que espera. 
(Milenio)  

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Critica Peña Nieto a Calderón por denostar elecciones 
En respuesta al discurso presidencial sobre la infiltración del crimen organizado en las 

elecciones, el aspirante presidencial del Partido Revolucionarios Institucional (PRI), 
Enrique Peña Nieto, externó su preocupación por el tono de los señalamientos y 
descalificaciones del jefe del Estado sobre las elecciones de Michoacán. (La Jornada) 

  
 
 

 
 

Trabajadores pagarán menos en cuenta de ahorro para el retiro 

Los trabajadores que tienen una cuenta de ahorro para el retiro pagarán una menor 

comisión, debido a que las afores bajaron 6.6% la cuota que cobran por operar el dinero 
para la jubilación de las personas, informó Pedro Ordorica Leñero. (El Economista Digital) 

  
 

 

Francia y Alemania impulsan plan anticrisis 
Francia y Alemania planean convencer a los líderes europeos conservadores de respaldar 
un plan para frenar la crisis de deuda de la zona euro, mientras el Banco Central Europeo 
inicia una reunión clave horas antes de que comience una cumbre crucial de la Unión 

Europea. (El Financiero Digital) 
  
 

 

Gobierno y PRI se enfrentan por declaraciones de FCH 
El aspirante presidencial del PRI, Enrique Peña Nieto, manifestó su preocupación por los 
señalamientos del presidente Felipe Calderón respecto a la intervención del crimen 
organizado en las elecciones de Michoacán y demandó al gobierno  federal no caer en  la 

tentación de prefigurar un escenario en el cual, bajo el pretexto de combatir ese flagelo, 
los derechos políticos de la población sean limitados de cara a los comicios presidenciales 

del próximo año. (Crónica) 
  
 

 

Debaten Peña y Gobernación 
Calderón afirma que ―hasta un niño entiende‖ que es tarea del gobierno enfrentar al 
narco; el precandidato presidencial del PRI exige al gobierno garantizar y crear 
condiciones para próximos comicios. (Excélsior) 

 
 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 

 
 
 

EL SOL DE PUEBLA 

  Entrega Rivera primera etapa de la 49 Poniente  
Justo a un mes de que inició la obra, el alcalde capitalino, Eduardo Rivera Pérez, inauguró la primera parte del 
mejoramiento de la avenida 49 poniente recién pavimentada con concreto hidráulico y presumió que la segunda 
parte estará lista la semana entrante. El edil fue testigo de la apertura a la circulación vehicular de esta vialidad 

que refirió como ejemplo del tipo de obras que merece la ciudad y que aseguró, son capaces de transformar el 
círculo vicioso que significa erogar más de 300 millones de pesos anuales en bacheo, en uno virtuoso producto de 
la inversión en pavimentación con tecnologías y material vanguardista que garantiza la calidad incluso hasta por 

décadas, y como ejemplo refirió que esta obra que incluso podría durar 30 años, tuvo un costo de 14 millones de 
pesos. (Belén Cancino)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2340217.htm  

 
 
 
 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2340217.htm
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CAMBIO 

 Comuna entrega 33 camiones de basura 
El Ayuntamiento de Puebla adquirió 73 camiones y vehículos para el Organismo Operador del Servicio de Limpia, 
lo que significó la inversión de 33 millones 700 mil pesos. En este contexto el presidente municipal de Puebla, 

Eduardo Rivera Pérez, aseguró que la capital contará con un equipamiento moderno para brindar servicios 

públicos. Cabe mencionar que de la inversión, 22 millones de pesos provinieron de las concesionarias Promotora 
Ambiental (PASA), y Servicios Urbanos de Puebla (SUB), quienes adquirieron 24 camiones. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/puebla/081211-le-puebla-comuna-estrega-33-camiones-de-
basura.htm  

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 La Comuna de Puebla entregó primera etapa de la 49 Poniente 
El alcalde Eduardo Rivera Pérez entregó a los vecinos y comerciantes de la zona la primera etapa de la 
modernización con concreto hidráulico de la avenida 49 Poniente, antes de que inicie la temporada de ventas 
decembrinas. La inversión fue de 14.8 millones de pesos. Esta primera fase de la obra, que consistió en la 

intervención a una superficie de casi 13 mil metros cuadrados, fue del bulevar Valsequillo a la 11 Norte–Sur. En el 

acto protocolario, el edil destacó que está trabajando para que Puebla no sólo tenga vialidades de primer mundo, 
sino que ofrezca una atención de primer mundo con personas que participen, se involucren, se organicen para 
formar un gran equipo y se construya la ciudad que queremos. (Yadira Llaven)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/08/puebla/mun309.php  

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Rivera presentó la creación del Sistema Angelopolitano del Medio Ambiente 
Con el banderazo de la puesta en marcha de 73 nuevos camiones para la compactación de basura en Puebla, el 
alcalde Eduardo Rivera Pérez y el secretario del Medio Ambiente del ayuntamiento, Alejandro Fabre Bandini, 
presentaron oficialmente la creación del Sistema Angelopolitano del Medio Ambiente y Servicios. El nuevo 
organismo tendrá un presupuesto anual de 410 millones de pesos y buscará mejorar la calidad de vida de la 

población, por medio de 15 proyectos específicos a favor del medio ambiente. Eduardo Rivera Pérez funge como 
presidente honorífico del Sistema Angelopolitano, mientras que Alejandro Fabre Bandini como su director. (Yadira 

Llaven)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/08/puebla/mun209.php  

 
 

 

 
MILENIO  

 Terminada la primera etapa de la 49 Poniente 
El alcalde Eduardo Rivera Pérez inauguró la primera etapa de la avenida 49 Poniente, antes de que inicie la 
temporada de ventas decembrinas, lo cual beneficiará a comerciantes de la zona. La primera etapa de la obra va 

del boulevard Valsequillo a la avenida 11 Norte-Sur, que incluye la intervención en una superficie total de 12 mil 
977 metros, a través de una inversión de más de 14 millones 885 mil 695 pesos. El alcalde poblano agradeció al 
cuerpo edilicio por tomar decisiones acertadas y evitar el gasto excesivo de 300 millones de pesos para bachear la 
ciudad, ya que la vialidad de un kilómetro costó 14 millones de pesos. (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/9075457  

 

 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/puebla/081211-le-puebla-comuna-estrega-33-camiones-de-basura.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/puebla/081211-le-puebla-comuna-estrega-33-camiones-de-basura.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/08/puebla/mun309.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/08/puebla/mun209.php
http://impreso.milenio.com/node/9075457
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OPINION 

 Entrega ayuntamiento primera calle de concreto hidráulico 
En tiempo récord el ayuntamiento de Puebla entregó la primera etapa de la pavimentación con concreto hidráulico 
de la avenida 49 poniente que tuvo una inversión de 14 millones de pesos. Por primera ocasión en el municipio de 
Puebla se logró entregar en tan solo un mes una repavimentación con este sistema, el cual por lo menos sería de 

3 meses para entregarla al 100 por ciento. Con la presencia del secretario de Infraestructura del Estado, Antonio 
Gali Fayad, el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez reiteró que su gobierno está buscando entregar obras de 
calidad, que a pesar de generar molestias temporales, la realidad es que el beneficio es mayor. (Angélica Patiño)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52834  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Se gradúa primera generación del programa Liderazgo Municipal 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, encabezó la graduación de la primera generación del 
programa Liderazgo Municipal, integrada por 52 alumnos que desarrollaron conocimientos en el campo de la 
formación-profesionalización de líderes comunitarios, para incidir en la transformación  de la sociedad, a través 
del diplomado Desarrollo Social y Desarrollo Vecinal que se impartió en coordinación con la Universidad 

Iberoamericana. Rivera Pérez agradeció a la comunidad de la Universidad Iberoamericana el apoyo brindado a la 
dependencia municipal y resaltó que la responsabilidad, la actitud demócrata, crítica y participativa es lo que se 

busca lograr con este tipo de ejercicios académicos. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23065:se-gradúa-primera-generación-
del-programa-liderazgo-municipal&Itemid=332  
 

 

E-CONSULTA 

 Aspirantes a diputados regresarían a la Comuna si no ganan nominación 
El alcalde Eduardo Rivera Pérez comentó su administración está abierta a otorgar licencias o aceptar renuncias de 
los funcionarios de su administración que decidan buscar la candidatura a una diputación federal, sin embargo 
explicó que analizará cada caso en particular, debido a que todavía no tiene conocimiento de quiénes podrían 
contender. Con esta alternativa, los aspirantes que no queden inscritos en el proceso de selección de sus 
respectivos partidos o pierdan la elección podrían regresar a sus cargos, aunque el edil expresó que tiene que 
haber una persona que sustituya y cubra el puesto por el tiempo requerido. (e-consulta) 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23070:aspirantes-a-diputados-

regresarían-a-la-comuna-si-no-ganan-nominación&Itemid=332  
 
 
 
 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Alcalde desconoce qué funcionarios participarán en los comicios de 2012 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez dio a conocer que aun se analiza la posibilidad de que los 
funcionarios de su gabinete que participen en los procesos electorales del 2012 puedan regresar a sus cargos, en 
caso que no queden inscritos o bien no ganen las elecciones. Señaló que esperarán los tiempos que establece la 

convocatoria que es hasta el 15 de diciembre. Sin embargo, precisó que se analizará de manera específica cada 
caso: ―se tendría que ver por caso específico (…) lo que tendrán que realizar cada persona que quiera pedir esa 
licencia o renuncia pues estaremos abiertos a otorgar cualquiera de las dos, es claro que tiene que haber una 

persona que sustituya y cubra a la que está desempeñando el cargo‖. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145899:alcalde-desconoce-qué-
funcionarios-participarán-en-los-comicios-de-2012&Itemid=534  
 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52834
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23065:se-gradúa-primera-generación-del-programa-liderazgo-municipal&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23065:se-gradúa-primera-generación-del-programa-liderazgo-municipal&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23070:aspirantes-a-diputados-regresarían-a-la-comuna-si-no-ganan-nominación&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23070:aspirantes-a-diputados-regresarían-a-la-comuna-si-no-ganan-nominación&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145899:alcalde-desconoce-qué-funcionarios-participarán-en-los-comicios-de-2012&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145899:alcalde-desconoce-qué-funcionarios-participarán-en-los-comicios-de-2012&Itemid=534
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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CINCO RADIO 

 Entrega Ayuntamiento de Puebla la Pavimentación de la 49 pte 
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez entregó la pavimentación con concreto hidráulico de la 49 pte del 
tramo Blvd. Valsequillo -11 sur, tras ello reiteró que con la construcción de la vialidad el gobierno municipal se 
quitará paulatinamente invertir 300 millones de pesos para bachear calles como lo hacían otras administraciones, 

ante ello señaló que de seguir construyendo obras con dicho material se terminará con un ―Circulo Vicioso‖ de 
cada año tapar baches. (Marco Fierro)   

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/entrega-ayuntamiento-de-puebla-la-pavimentacion-de-la-49-pte/  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 

EL HERALDO 

 Recorte presupuestal en obras y servicios 
El presupuesto de egresos del municipio para el ejercicio fiscal 2012 prevé recortes monetarios para los rubros de 

obra pública y servicios, informó el regidor Octavio Castilla Kuri, quien destacó que el proyecto contempla 

incrementar los recursos que utilizarán dependencias con fines netamente administrativos, como es la oficina de 
Presidencia y la Dirección de Comunicación Social.  De acuerdo a lo estimado, el ayuntamiento tendría un recurso 
por tres mil 217 millones de pesos, lo que supone una reducción de aproximadamente 600 millones respecto al 
presente ejercicio fiscal. Ante ello, las áreas más afectadas serían obra pública que pasaría de 600 a sólo 406 
millones, mientras que servicios públicos bajaría de 410 a sólo 341 millones.  (Jorge Pérez)  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39430:recorte-
presupuestal-en-obras-y-servicios&catid=55:ciudad&Itemid=120  
 
 

 
 

CAMBIO 

 Ley de Egresos municipal tiene fines electorales 

El regidor del PRI, Octavio Castilla Kuri, denunció que los regidores panistas aprobarán una Ley de Egresos 2012 

―hecha a la medida‖, la cual busca beneficiar al PAN en la contienda electoral del próximo año, además señaló que 
en el proyecto se descuidaron rubros importantes como el de Obra Pública pero dieron prioridad al presupuesto de 
áreas administrativas y de nómina‖.(Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/puebla/081211-le-puebla-ley-de-egresos-municipal-tiene-
fines-electorales.htm  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 La Comuna sufrirá recorte de 700 mdp; obra pública, el área más afectada: Castilla Kuri 
Regidores de oposición e integrantes de la Comisión de Patrimonio y Hacienda del ayuntamiento capitalino 

ofrecieron una rueda de prensa para denunciar que el Presupuesto de Egresos del Municipio de 2012 sufrió un 
recorte de 20 por ciento, que afectará directamente a la creación de proyectos de obra pública y servicios 
públicos, pues dejarán de percibir casi 700 millones de pesos el próximo año. Octavio Castilla Kuri comparó que 

en 2010 el ayuntamiento poblano recibió un presupuesto de 3 mil 968 millones 628 mil pesos, mientras que en 
2012 será de 3 mil 217 millones de pesos, es decir, casi 700 millones de pesos menos. (Yadira Llaven)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/08/puebla/mun408.php  

 

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/entrega-ayuntamiento-de-puebla-la-pavimentacion-de-la-49-pte/
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39430:recorte-presupuestal-en-obras-y-servicios&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39430:recorte-presupuestal-en-obras-y-servicios&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/puebla/081211-le-puebla-ley-de-egresos-municipal-tiene-fines-electorales.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/puebla/081211-le-puebla-ley-de-egresos-municipal-tiene-fines-electorales.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/08/puebla/mun408.php


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 08 de Diciembre de 2011 
 

 

 

 7 

 
 
OPINION 

 Anuncia ayuntamiento Aldea Mágica sin pista de hielo 

Sin contar con una pista de hielo como en la anterior administración municipal, el Sistema DIF Municipal anunció 
la realización de la ―Aldea Mágica‖ que se desarrollará del próximo 16 de diciembre, hasta el 6 de enero de 2012 
La presidenta del patronato, Liliana Ortiz de Rivera dio a conocer que en coordinación con otras dependencias del 
ayuntamiento poblano llevará a cabo actividades gratuitas recreativas para la familia debido a la temporada 

decembrina en el Paseo Bravo. (Angélica Patiño)   
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52831  
 

OPINION 

 Presentan el Sistema Angelopolitano de Medio Ambiente 

El ayuntamiento de Puebla presentó el nuevo Sistema Angelopolitano de Medio Ambiente y Servicios con el que se 
busca rescatar el déficit de servicios públicos y programas ambientales del municipio que se encuentran en grave 
rezago. Esto debido a que el servicio de recolección de basura, alumbrado público y el rescate de áreas verdes, 
son los puntos medulares que se atacarán con la conformación de este programa que se puso en marcha este día. 
(Angélica Patiño)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52832  
 

OPINION 

 Presupuesto de Egresos 2012 con fines electorales: Regidores del PRI 
Regidores el Partido Revolucionario Institucional (PRI), denunciaron que el Presupuesto de Egresos 2012 del 

ayuntamiento de Puebla será con fines electorales ya que se incrementarán hasta 50 millones de pesos en áreas 
administrativas como Comunicación Social y Cabildo. En entrevista el regidor Octavio Castilla Kuri, se quejó de ya 
se encuentra ―planchado‖ el anteproyecto del Presupuesto de Egresos 2012 debido a que la Comisión de Hacienda 
inició reuniones en lo oscurito, para afinar a beneficio del presidente municipal y del Partido Acción Nacional (PAN) 
el presupuesto y poder destinar recursos públicos a fines electorales. (Angélica Patiño)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52860  

 

 
 

E-CONSULTA 

 Invierte Ayuntamiento 2.3 millones de pesos en Aldea Mágica Municipal 

El Ayuntamiento de Puebla invertirá 2.3 millones de pesos para la instalación de la Aldea Mágica Municipal ―Una 
Gran Aventura Navideña en la Aldea Mágica‖ en el Paseo Bravo, en ella se presentarán actividades como un 

desfile de carros alegóricos, el lanzamiento de globos aerostáticos, talleres, presentación de pastorelas, 
conciertos, una posada y entrega de juguetes. mil personas del 16 de diciembre al 6 de enero, además de 
contemplar la visita diaria de 10 mil personas en un horario de 10 de la mañana a 10 de la noche, por lo que la 
Secretaria de Seguridad Pública y Tránsito Municipal implementará operativos para mantener la tranquilidad de 
todas las personas que decidan asistir. (Jesse Brena G.) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23073:invierte-ayuntamiento-23-
millones-de-pesos-en-aldea-mágica-municipal&Itemid=332  

 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Presentan “La Gran Aventura Navideña en la Aldea Mágica” 
A partir del 16 de diciembre y hasta el 6 de enero, los poblanos disfrutarán del proyecto denominado ―La Gran 
Aventura Navideña en la Aldea Mágica‖, que el ayuntamiento capitalino instalará en el Paseo Bravo, donde 
esperan recibir a más de 220 mil personas. Con una inversión de 2.3 millones de pesos, el objetivo a decir de las 
dependencias participantes del ayuntamiento poblano es ofrecer a las familias una opción de recreo e integración 
para celebrar la temporada navideña, a lo largo de 22 días. (Ernesto Romero) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145916:presentan-―la-gran-

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52831
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52832
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52860
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23073:invierte-ayuntamiento-23-millones-de-pesos-en-aldea-mágica-municipal&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23073:invierte-ayuntamiento-23-millones-de-pesos-en-aldea-mágica-municipal&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145916:presentan-
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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aventura-navideña-en-la-aldea-mágica‖&Itemid=580  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Puebla, séptimo municipio con mayores índices de explotación sexual del país 
Durante la inauguración del Foro ―Explotación Sexual Infantil‖, realizado este miércoles en el Complejo Cultural 
Universitario, Carlos Alberto Julián y Ruiz, director general del Sistema Estatal DIF, reconoció que Puebla se 

encuentra en la séptima posición entre los municipios con alto grado de vulnerabilidad en el tema de explotación 
sexual y trata de personas. Destacó que anualmente en el mundo 1 millón 200 mil menores son víctimas de estos 
delitos y que en México cerca de 16 mil niños y niñas se prostituyen. (Abel Martínez) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145907:puebla-séptimo-
municipio-con-mayores-índices-de-explotación-sexual-del-país&Itemid=534       

 
 
RETO DIARIO 

 La Ssptm implementará operativo de vigilancia en ''Una gran aventura en la aldea mágica'' 
A fin de preservar el orden y la tranquilidad social durante los festejos de diciembre en la capital poblana, el 
Ayuntamiento de Puebla pondrá en marcha la actividad ―Una Gran Aventura Navideña en la Aldea Mágica‖, que se 
ubicará en el Paseo Bravo, del 16 de diciembre de2011 hasta el 6 de enero del 2012, por lo que la Secretaría de 
Seguridad Pública y Tránsito Municipal implementará un operativo de vigilancia en el cual participarán 50 policías 

y 25 elementos de tránsito.. (RETO diario)  
http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-La-Ssptm-implementara-operativo-de-
vigilancia-en-''Una-gran-aventura-en-la-aldea-magica''&id=24471 
 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Problema limítrofe atora leyes de ingresos de Puebla y San Andrés 
Las leyes de ingresos 2012 de los municipios de Puebla y San Andrés Cholula se atoraron en la Comisión de 
Hacienda, debido a que ambos ayuntamientos se pelean el cobro de predial e impuestos de colonias en la zona en 

disputa. El diputado que preside la citada Comisión, Lauro Sánchez López, indicó que los ediles de las dos 

administraciones, Eduardo Rivera y Miguel Ángel Huepa, deberán firmar un acuerdo para determinar cada uno 
dónde va a cobrar. (Redacción)   
http://www.imagenpoblana.com/2011/problema-limitrofe-atora-leyes-de-ingresos-de-puebla-y-san-andres  
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Presentan el Sistema Angelopolitano de Medio Ambiente 
El ayuntamiento de Puebla presentó el nuevo Sistema Angelopolitano de Medio Ambiente y Servicios con el que se 
busca rescatar el déficit de servicios públicos y programas ambientales del municipio que se encuentran en grave 
rezago. Y es que el servicio de recolección de basura, alumbrado público y el rescate de áreas verdes, son los 
puntos medulares que se atacarán con la conformación de este programa que se puso en marcha este día. 

(Angélica Patiño Guevara)  

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Presentan-el-Sistema-
Angelopolitano-de-Medio-Ambiente&id_noticia=40587 
 

 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145916:presentan-
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145907:puebla-séptimo-municipio-con-mayores-índices-de-explotación-sexual-del-país&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145907:puebla-séptimo-municipio-con-mayores-índices-de-explotación-sexual-del-país&Itemid=534
http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-La-Ssptm-implementara-operativo-de-vigilancia-en-''Una-gran-aventura-en-la-aldea-magica''&id=24471
http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-La-Ssptm-implementara-operativo-de-vigilancia-en-''Una-gran-aventura-en-la-aldea-magica''&id=24471
http://www.imagenpoblana.com/2011/problema-limitrofe-atora-leyes-de-ingresos-de-puebla-y-san-andres
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Presentan-el-Sistema-Angelopolitano-de-Medio-Ambiente&id_noticia=40587
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Presentan-el-Sistema-Angelopolitano-de-Medio-Ambiente&id_noticia=40587
http://www.contraparteinformativa.com/
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J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Con inversión de 20 mdp inicia el Ayuntamiento de Puebla el reordenamiento de la Central de Abasto. 
 El día 16 de diciembre comienza la Villa Navideña  del Ayuntamiento de Puebla en el Paseo Bravo.  

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 

 Mucho antes de lo que se planeo el ayuntamiento entrega la pavimentación de la 49. 
 

 

F e r n a n d o  M a l d o n a d o /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 
 El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez dio a conocer que aun se analiza la posibilidad de 

que los funcionarios de su gabinete que participen en los procesos electorales del 2012 puedan regresar a 
sus cargos, en caso que no queden inscritos o bien no ganen las elecciones. 

 A partir del 16 de diciembre y hasta el 6 de enero, los poblanos disfrutarán del proyecto denominado ―La 

Gran Aventura Navideña en la Aldea Mágica‖, que el ayuntamiento capitalino instalará en el Paseo Bravo, 
donde esperan recibir a más de 220 mil personas. 

 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 El secretario de Gobernación  Municipal, Pablo Montiel Solana, minimizó las amenazas echas por Antorcha 

Campesina en el sentido de enfrentar a los cuerpos de seguridad en caso de que no les permitan vender 
en las calles del centro histórico. El funcionario señalo que se ha mantenido el dialogo.  

  

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Puebla entre los 5 corredores mas peligrosos en rata de personas. 
 Inauguraron ayer una primera etapa de la 49  en el entronque con el boulevard Valsequillo. 
 Sobre los mercados inicio la rehabilitación de la Central de Abasto. 

 Presentaron el sistema angelopolitano del medio ambiente. 
 A partir del 16 de diciembre funcionara una aldea navideña en el Paseo Bravo. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El presidente municipal Eduardo Rivera encabezo, presento el sistema Angelopolitano de medio ambiente y 
servicios que a través del cual se busca facilitar  la presentación de servicios y hacer más eficientes  de 
trabajo en la capital.  

  

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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 Cumplen la promesa, a menos de un mes el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez inaugura la 

restauración de la 49 PTE, vialidad que fue modernizada con concreto hidráulica en una primera etapa, no 
esta toda completa, esta desde el Boulevard Valsequillo hasta la 11 sur. 

 Quedo integrado el Sistema  Angelopolitano del Medio Ambiente y Servicios Públicos  del Municipio de 
Puebla  que agrupa las áreas  de limpia, la Agencia del Medio Ambiente   y Servicios Públicos así como 
empresas concesionarias  

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 
 Puebla, zona crítica para el tránsito y la explotación de niñas y adolescentes se realizó en esta capital 

poblana el Foro de Explotación Sexual Infantil, retos y oportunidades. En el evento se habló de las 
herramientas para brindar protección a los 2 millones de menores de edad que viven en Puebla. 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 

 
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Ofrece Fernando Morales trabajar por Puebla desde cualquier trinchera  
Al sentenciar que continuará trabajando por los poblanos desde cualquier trinchera, el diputado federal del PRI, 
Fernando Morales Martínez, reprochó que los excesos del pasado repercutan en las carencias actuales del estado, 
al rendir su segundo informe de labores acompañado del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, y del senador 

Melquíades Morales Flores. (Redacción)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2340219.htm  
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Y 'dan luz verde' a modificaciones penales que admiten la intervención telefónica 
La Comisión de Gobernación del Congreso del Estado aprobó reformas penales que permiten a la entidad combatir 
el lavado de dinero y el narcomenudeo, para lo cual se autorizará la intervención de llamadas telefónicas en los 
casos en que se persigan estos delitos considerados como graves, con el objetivo de empatarla legislación local 

con la federal.  Por unanimidad los diputados locales aprobaron los proyectos de dictamen -con algunas 

precisiones del PRI- por el que se reforman los Códigos de Defensa Social y de Procedimientos en Materia de 
Defensa Social, en el ámbito de conductas delictivas y de administración y procuración de justicia. (Cirilo 
Calderón)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2340209.htm  
 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Condicionan leyes de Ingresos de Puebla y San Andrés a firma de un acuerdo 
Los ayuntamientos de Puebla y San Andrés Cholula deberán firmar un "acuerdo salomónico", sobre el cobro de 
predial y otros impuestos en colonias de la zona limítrofe, para que la Comisión de Hacienda del Congreso pueda 

aprobar sus Leyes de Ingresos correspondientes al año 2012. Así lo manifestó este miércoles por la noche el 
diputado que preside la citada representación legislativa, Lauro Sánchez López, al término de la sesión de los 

integrantes de la misma, en la que aprobaron Leyes de Ingresos de 32 municipios, quedando pendientes 
solamente nueve, incluidas la de las dos administraciones mencionadas. (Redacción)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2340214.htm  
 

 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2340219.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2340209.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2340214.htm
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EL HERALDO 

 Refrenda Fernando Morales su compromiso de trabajo 
Luego de dar cuentas a los habitantes del octavo distrito federal electoral con cabecera en Chalchicomula de 
Sesma de las actividades legislativas desarrolladas en el segundo año de su gestión como diputado federal del 
PRI, Fernando Morales Martínez refrendó su compromiso con todos ellos de seguir trabajando por su bienestar y 
un mejor nivel de vida.  "Más allá de la tarea legislativa, esta encomienda me permite servir a la gente de este 

distrito que represento en el Estado de Puebla, lugar en el que tengo mis orígenes y del que orgullosamente me 
siento parte", añadió el legislador para dejar en claro que no es por herencia sino por amor y compromiso hacia 
los poblanos de esta parte de la entidad. (Andrés Herrera)  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39417:refrenda-fernando-
morales-su-compromiso-de-trabajo&catid=60:politica&Itemid=121  
 

 

EL HERALDO 

 Carrancá censura expediente de Joel Arriaga 

Pasaron 2 años para que la solicitud de información con respecto al expediente del homicidio del maestro Joel 
Arriaga fuera atendida, y la Procuraduría General de Justicia en Puebla proporcionara una versión "pública" del 
documento. Sin embargo, ya en la administración del gobernador Rafael Moreno Valle, el procurador de Justicia, 
Víctor Carrancá Bourget, violó la Ley de Acceso a la Información, al entregar una copia ilegible de la averiguación 
previa 123/2130/72/DMS-1-111.  El documento, que consta de 42 fojas, fue literalmente "rayoneado" en pasajes 
claves para comprender los hechos acontecidos en julio de 1972, cuando un comando armado asesinó al activista 

social.  (Cesar Cruz)   

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39416:carranca-censura-
expediente-de-joel-arriaga&catid=60:politica&Itemid=121  
 

 
 

SINTESIS 

 SAGARPA buscará evitar subejercicios en 2012 por cierre de sexenio  
Para evitar subejercicios en el 2012 en el programa especial concurrente al que se etiquetaron 302 mil millones 

de pesos y 73 mil millones correspondientes a la Sagarpa, el gobierno federal simplificará convenios  con 
gobiernos estatales y mantendrá la recepción de solicitudes en lo que resta del 2011. Así lo anunció el titular de la 
Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), Francisco Javier Mayorga 
Castañeda, quien precisó que el gobierno federal se prepara para evitar subejercicios por el cierre de 
administración del gobierno federal, incluida la recepción de solicitudes del año 2011 que se cubrirá con la bolsa 

del 2012. (Mauricio García)   
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/1775-sagarpa-buscara-evitar-subejercicios-en-2012-por-

cierre-de-sexenio  
 
 

SINTESIS 

 Diputados "dan luz verde" a iniciativas del ejecutivo 
Los diputados locales integrantes de la comisión de gobernación dieron luz verde a las dos iniciativas del 
gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, que proponen modificar el código de defensa social y el código de 
procedimientos en materia de defensa social. Sólo una semana bastó para que los diputados dieran salida a dos 
proyectos de más de 60 páginas cada uno, y que pretender ―mejorar el sistema de justicia‖ en Puebla,  y que fue 

aprobado por unanimidad. Las iniciativas para reglamentar las intervenciones telefónicas y los cateos en casos 
específicos, son parte de las propuestas planteadas por el ejecutivo local y que han causados algunas quejas por 

parte de asociaciones porque pueden tener una inclinación política. (Elizabeth Cervantes)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/1769-diputados-qdan-luz-verdeq-a-iniciativas-del-ejecutivo-  
 

 

SINTESIS 

 UNAM y BUAP pactan alfabetizar 45 mil poblanos 
Por su parte el secretario de educación, Luis Maldonado Venegas, celebró que la Jornada de Alfabetización sirva 

para acelerar el ritmo para atender sacar del rezago educativo a las personas pues en años anteriores apenas se 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39417:refrenda-fernando-morales-su-compromiso-de-trabajo&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39417:refrenda-fernando-morales-su-compromiso-de-trabajo&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39416:carranca-censura-expediente-de-joel-arriaga&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39416:carranca-censura-expediente-de-joel-arriaga&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/1775-sagarpa-buscara-evitar-subejercicios-en-2012-por-cierre-de-sexenio
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/1775-sagarpa-buscara-evitar-subejercicios-en-2012-por-cierre-de-sexenio
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/1769-diputados-qdan-luz-verdeq-a-iniciativas-del-ejecutivo-
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atendía a 7 mil personas por año y este primer año de la administración de Moreno Valle la meta son 45 mil 
personas "a ese ritmo hubieran sido necesarios 60 años para eliminar el rezago". Por su parte el rector de la 
UNAM, José Narro Robles, se congratulo que los universitarios intervengan en programas e iniciativas como la que 
emprendió el gobierno del estado y que el ejecutivo insista y supervise los trabajos ―vemos con frecuencia que el 

interés se expresa y luego se olvida, este no es el caso‖. (Redacción)   
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/esfera-universitaria/1796-unam-y-buap-pactan-alfabetizar-45-
mil-poblanos  

 

 
 
INTOLERANCIA  

 "Trabajaré por Puebla desde cualquier trinchera" 

El diputado federal Fernando Sánchez Morales llamó a legisladores y autoridades estatales y municipales a 
mantener un frente común a favor del desarrollo del estado, con la pluralidad que se ha mantenido en los últimos 
años, e indicó que trabajará por Puebla desde cualquier trinchera. Al rendir su segundo informe de labores como 
diputado federal, acompañado del senador Melquiades Morales Flores, del gobernador Rafael Moreno Valle, del 
dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri, así como del secretario de Finanzas, Roberto Moya Clemente, 
Morales Martínez mencionó su participación para lograr reformas en materia de salud y economía. (Francisco 

Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=86345  
 
 

INTOLERANCIA  

 Luz verde a reforma de ley del ISSSTEP 
Este jueves el pleno del Congreso del estado aprobará las reformas a la ley del ISSSTEP, así como la de 
Transparencia y Acceso a la Información. En la primera se reducirá en medio punto la propuesta de aportación 
por parte de los trabajadores, para que éstos sólo aporten 3.5 por ciento del salario, mientras en la segunda se 
declara que será de manera gratuita cuando sea vía digital, aunque se continúa con el cobro de las copias 
certificadas. Asimismo, pasaron las reformas a los Códigos de Defensa Social y de Procedimientos en Materia de 

Defensa Social para el Estado de Puebla. Ayer por la noche sesionaron la Comisiones Unidas de Gobernación y 
Hacienda para dar paso a la reforma a la Ley del Instituto y Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores 
del Estado de Puebla (ISSSTEP), en la cual se hizo una modificación en torno a las aportaciones de los 
trabajadores. (Francisco Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=86346  

 
 
INTOLERANCIA  

 Supervisa Narro, programa de alfabetización 
En las dos primeras etapas de la Cruzada por la Alfabetización que aplica el gobierno de Puebla, se logró que 
cerca de 50 mil ciudadanos aprendieran a leer y a escribir, aunque la finalidad es que todos los poblanos en 
rezago educativo tengan estudios básicos, acciones que tienen el respaldo de la Universidad Nacional Autónoma 
de México (UNAM) y de la Universidad Autónoma de Puebla (UAP). El rector de la máxima casa de estudios del 
país, José Narro Robles, aseguró que en México dos de cada diez ciudadanos no saben leer ni escribir, por lo que 

apuntó que una sociedad que aspira a ser libre y democrática no puede estar satisfecha mientras haya 
analfabetas. (Samuel Vera)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=86329  

 
INTOLERANCIA  

 "Jugoso" aguinaldo para los morenovallistas 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, recibirá más de 424 mil pesos por concepto de aguinaldo, salario y 
compensación salarial, pero también los secretarios de las distintas dependencias recibirán jugosas cantidades 
que superarán los 275 mil pesos, en los que también se incluye aguinaldo, salario, prestaciones y 
compensaciones. También los subsecretarios obtendrán por los mismos conceptos alrededor de 223 mil pesos, 
mientras que directores y coordinadores de las distintas áreas gubernamentales percibirán hasta 170 mil pesos en 
este fin de año. (Jorge Castillo)  

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/esfera-universitaria/1796-unam-y-buap-pactan-alfabetizar-45-mil-poblanos
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/esfera-universitaria/1796-unam-y-buap-pactan-alfabetizar-45-mil-poblanos
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=86345
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=86346
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=86329
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http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=86347  

 

 
 

CAMBIO 

 Confirmó Francisco Alcibíades que le ofrecieron ir en fórmula con Bartlett 
El senador de Movimiento Ciudadano, Francisco Alcibíades García Lizardi, confirmó que su instituto político ofreció 
la segunda fórmula al Senado a la exalcaldesa Blanca Alcalá Ruiz, e indicó que la izquierda le está abriendo las 

puertas a todos los sectores de la sociedad no sólo a políticos destacados. Entrevistado durante el segundo 

informe de labores de Fernando Morales como diputado federal, el senador sinaloense dijo que sería un privilegio 
para Movimiento Ciudadano que el exgobernador de Puebla, Manuel Bartlett Díaz, encabece la primera fórmula al 
Senado por la izquierda.(Yonabad Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/081211-yc-politica-confirm-francisco-alcib-ades-que-
le-ofrecieron-ir-en-f-rmula-con-bartlett.htm  
  

CAMBIO 

 Estado de excepción es por la seguridad de Puebla: RMV 
El gobernador Rafael Moreno Valle afirmó que la iniciativa para legislar el estado de excepción, que ayer se 
aprobó por la Comisión de Gobernación, no violenta los derechos humanos de los poblanos, sino que busca 

mantener a Puebla como una entidad segura. ―Me parece que es una iniciativa que refleja la situación que 
estamos viviendo y que busca únicamente mantener a Puebla como un estado seguro.‖ (Elvia García)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/081211-eg-politica-estado-de-excepci-n-es-por-la-

seguridad-de-puebla-rmv.htm  
 

CAMBIO 

 Se beneficiará a los trabajadores adheridos 
Con la reforma a la ley del ISSSTEP se ampliarán los beneficios de los trabajadores adheridos ya que además de 
respetar la antigüedad de los empleados, se extenderá el servicio de estancias infantiles y se asegurará el sistema 
de reparto en las pensiones, destacó Roberto Rivero Trewartha, director general de la institución. Además destacó 
que se blindarán los recursos que se generen por las cuotas de los trabajadores con el fin de no ser utilizados 

para fines distintos a los establecidos por la ley. Explicó que el déficit proyectado para la institución al finalizar el 
sexenio era de 10 mil millones de pesos, y con la reforma aprobada en comisiones en el Congreso lo proyectado 
es de 5 mil millones. (Elvia García)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/081211-eg-politica-se-beneficiar-a-los-trabajadores-
adheridos.htm  
 

 

 

CAMBIO 

 Comisión de Gobernación aprueba la Reforma Penal 
Por unanimidad, la Comisión de Gobernación en el Congreso local aprobó la Reforma Penal enviada por el 
gobernador Rafael Moreno Valle en la que se legisla el estado de excepción. Las modificaciones permitirán a la 
PGJ para intervenir las comunicaciones privadas previa autorización de un juez federal y realizar allanamientos de 
domicilio sin orden judicial, sólo en delitos graves cometidos en flagrancia. Este día la iniciativa será turnada al 

Pleno en Sesión Ordinaria y se prevé que cuente con la anuencia de los 41 legisladores locales. (Viridiana Lozano) 
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/081211-vl-politica-comisi-n-de-gobernaci-n-aprueba-
la-reforma-penal.htm    
 

 

CAMBIO 

 En 2012 el PAN va con sus “nuevos” militantes 

El PAN dará preferencia a sus ―nuevos‖ militantes para las candidaturas en el proceso electoral de 2012, 
desplazando con ello a sus cuadros. Ayer, Jorge Garcilazo (PRD) y Julio Lorenzini (Panal) abandonaron sus 
partidos para sumarse al blanquiazul y contender por una diputación federal el próximo año. Fuentes al interior 
del PAN informaron a CAMBIO que este par de diputados locales ya se han sumado como militantes del partido y 
lo darán a conocer formalmente a principios de la próxima semana. (Viridiana Lozano) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=86347
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/081211-yc-politica-confirm-francisco-alcib-ades-que-le-ofrecieron-ir-en-f-rmula-con-bartlett.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/081211-yc-politica-confirm-francisco-alcib-ades-que-le-ofrecieron-ir-en-f-rmula-con-bartlett.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/081211-eg-politica-estado-de-excepci-n-es-por-la-seguridad-de-puebla-rmv.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/081211-eg-politica-estado-de-excepci-n-es-por-la-seguridad-de-puebla-rmv.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/081211-eg-politica-se-beneficiar-a-los-trabajadores-adheridos.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/081211-eg-politica-se-beneficiar-a-los-trabajadores-adheridos.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/081211-vl-politica-comisi-n-de-gobernaci-n-aprueba-la-reforma-penal.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/081211-vl-politica-comisi-n-de-gobernaci-n-aprueba-la-reforma-penal.htm
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http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/081211-vl-politica-en-2012-el-pan-va-con-sus-nuevos-
militantes.htm  
 

 

CAMBIO 

 Hacen oficial salida de Bartlett del PRI 
Los exgobernadores de Puebla y de Sinaloa, Melquiades Morales Flores y Jesús Aguilar Padilla, respectivamente, 
dieron como un hecho la salida de Manuel Bartlett Díaz de las filas del PRI, para incorporarse como candidato del 
Movimiento Ciudadano al Senado de la República. Entrevistado en Tecamachalco, el secretario regional del PRI 

reconoció que Manuel Bartlett podría darle un alto porcentaje de votación a la izquierda debido a que es un 

político con trayectoria, con peso en el interior y exterior del PRI. (Yonabad Cabrera)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/081211-yc-politica-hacen-oficial-salida-de-bartlett-del-
pri.htm     
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Destaca Fernando Morales gestión para obtener el mayor presupuesto de la historia 
Al rendir su segundo informe de labores como diputado federal, Fernando Morales Martínez destacó la gestión que 
realizó para que este año el estado de Puebla obtuviera el mayor presupuesto de su historia y también los 
trabajos que ejecutó a favor de la Ley del Primer Empleo. El acto se llevó a cabo ayer en el Auditorio Luis de la 
Torres de Tecamachalco, que es la cabecera del Distrito 8, la cual el legislador del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) representa. (Martín Hernández)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/08/puebla/pol103.php  

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Los políticos siempre hemos sido espiados por el Cisen, aseguró Lastiri Quirós 
El presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Juan Carlos Lastiri Quirós,  

consideró que el espionaje político que realizan organismos de inteligencia como el Centro de Investigación y 
Seguridad Nacional (Cisen) no cesará. ―Siempre hemos sabido que a los políticos nos espían del Cisen, eso no 
creo que vaya a cambiar‖, expresó el líder ayer en una entrevista que varios medios le hicieron y en la que se le 
preguntó su opinión sobre las reformas que autorizan que el gobierno estatal, a través de la Procuraduría General 
de Justicia (PGJ) vigile conversaciones privadas de personas que le parezcan involucradas en delitos graves como 
secuestro.(Martín Hernández)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/08/puebla/pol404.php   

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Sólo acabará el lastre educativo en el país con más presupuesto, señaló José Narro 
José Narro Robles, rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), afirmó que la única manera de 
acabar el lastre educativo en el país es con la asignación de mayor presupuesto en la nación y en los estados a fin 
de garantizar la cobertura en educación superior. Durante la entrega de computadoras portátiles a universitarios 

en su desempeño e hijos de policías en Puebla, el rector de la UNAM afirmó que la asignación de recursos deberá 
servir para poder combatir la desigualdad y lograr el desarrollo tecnológico que el país requiere. (Arturo Alfaro)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/08/puebla/edu105.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Diputados violentan la ley para grabar el nombre de Juan de Palafox en letras de oro: Doger 
Guerrero 

La Comisión de Educación, Cultura y Deporte del Congreso local violentó el procedimiento legislativo para lograr 
que el nombre del beato ―Juan de Palafox y Mendoza‖ se inscriba en letras de oro en el Muro de Honor del 
Congreso local. Así lo denunció el diputado priista Enrique Doger Guerrero, quien censuró que sus compañeros de 
comisión pasaran por alto el Estado laico con tal de imponer sus creencias religiosas.  La propuesta la presentó la 
diputada panista Ana María Jiménez Ortiz y este día se someterá a consideración del pleno, donde se espera que 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/081211-vl-politica-en-2012-el-pan-va-con-sus-nuevos-militantes.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/081211-vl-politica-en-2012-el-pan-va-con-sus-nuevos-militantes.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/081211-yc-politica-hacen-oficial-salida-de-bartlett-del-pri.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/081211-yc-politica-hacen-oficial-salida-de-bartlett-del-pri.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/08/puebla/pol103.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/08/puebla/pol404.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/08/puebla/edu105.php
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sea aprobada por mayoría de votos. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/08/puebla/pol708.php  

 
 

MILENIO  

 Es tiempo de ejercer una política de unidad: Morales 
El diputado federal Fernando Morales Martínez reconoció que son nuevos tiempos para ejercer una política de 
unidad, transparencia y de reconocer los logros que se alcanzan cuando existe un trabajo coordinado entre los 

legisladores y el gobierno del estado sin distingos partidistas, aseguró en su segundo informe de labores en el 
Congreso de la Unión, el también líder de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP). Morales 
Martínez agradeció la apertura del gobernador Rafael Moreno Valle, a quien le descargó la responsabilidad que a 
través del diálogo y trabajo se alcanzó la cifra histórica presupuestal para el 2012 para la entidad poblana. 
(Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/9075419  
 

MILENIO  

 Avalan intervención telefónica y cateos sin una orden judicial 

La intervención de comunicaciones, la realización de cateos sin orden judicial y la participación de agentes 
encubiertos, son parte de las modificaciones que los diputados que integran la Comisión de Gobernación avalaron 
por unanimidad. De acuerdo con el panista, Juan Carlos Espina von Roerich, presidente de dicha comisión, la 
propuesta que envió hace una semana el Ejecutivo permitirá dotar de herramientas a las autoridades 
ministeriales para perseguir delitos graves como la delincuencia organizada, la trata de personas, secuestro, robo 
de vehículos,entre otros. (María Pineda) 

http://impreso.milenio.com/node/9075445  
 

MILENIO  

 Lamenta Narro que estados no abatan el analfabetismo 
El rector de la Universidad Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, aseguró que el problema del 
analfabetismo en el país se podría erradicar en los próximos 6 años si se logra una adecuada combinación de los 
recursos de los tres niveles de gobierno y de la estructura social. En el marco de la Evaluación de la Primera 

Etapa y Cobertura de la Segunda Etapa de la Cruzada del Analfabetismo impulsada por el gobierno poblano, el 
académico mostró su preocupación porque 2 de cada 3 analfabetas en el país son mujeres, y consideró que esta 

situación es otra forma de exclusión y marginación para este sector. (Tonatiuh Avelino)  
http://impreso.milenio.com/node/9075415  

 
 
MILENIO  

 Entrega Moreno Valle 10 mil computadoras a universitarios 
El gobernador Rafael Moreno Valle entregó tres mil computadoras a estudiantes de alto desempeño de 50 

instituciones educativas, cifra con la que cumple la meta de distribuir 10 mil equipos en este año al mismo 
número de estudiantes. Con la asistencia a este acto del rector de la UNAM, José Narro Robles, el mandatario 
confirmó la política de su administración de invertir en educación para garantizar un mejor futuro a las nuevas 

generaciones. Resaltó que con hechos su gobierno ha impulsado una verdadera revolución educativa para 
transformar a Puebla. (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/9075416  

 
MILENIO  

 Justifica SNTE 51 reforma; solicita investigar los desvíos de fondos 

El secretario general de la sección 51 del SNTE, Cirilo Salas, demandó a autoridades estatales un informe de los 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/08/puebla/pol708.php
http://impreso.milenio.com/node/9075419
http://impreso.milenio.com/node/9075445
http://impreso.milenio.com/node/9075415
http://impreso.milenio.com/node/9075416
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avances en las investigaciones sobre el presunto desvío de recursos en el ISSSTEP y desmarcó al sindicato de 
cualquier responsabilidad sobre el uso del fondo de pensiones y jubilaciones para construir la Torre de 
Especialidades 5 de Mayo. Dijo que se trata de un tema de quienes integraban la Junta Directiva del ISSSTEP en 
ese momento: ―es necesario sacar esas actas, porque no voy a asumir la responsabilidad que no me compete‖. 

Abundó que los funcionarios de la administración anterior que tomaron las riendas del instituto debieron darse 
cuenta del desfalco y, en consecuencia, eran los responsables de promover una denuncia. (Tonatiuh Avelino)  
http://impreso.milenio.com/node/9075519  

 
MILENIO  

 Aprueban fast track reforma a Ley del Issstep 
Con el consenso del PRI, PAN, PRD, Panal y el Verde Ecologista, los diputados aprobaron la reforma a la Ley del 
ISSSTEP que contempla el incremento de 10 por ciento global en cuotas obrero patronal y una edad mínima de 
jubilación de 65 años. Sólo José Juan Espinosa, de Movimiento Ciudadano, y Zeferino Martínez, del PT, votaron 

contra la iniciativa que presentó la semana pasada el panista Jesús Zaldívar. (María Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9075517  

 

 
 
OPINION 

 Reforma al Código de Defensa Social mantendrá el orden en el estado: RMV 

Con la reforma que presentó el gobierno del estado al Código de Defensa Social en relación a que se puedan 
intervenir las comunicaciones y entrar a algún domicilio sin orden de cateo, no existe algún problema en relación 
a que la información de los poblanos quede a expensas de la delincuencia Así lo consideró el gobernador del 

estado, Rafael Moreno Valle, en entrevista durante la entrega de resultados de la evaluación de la Primera Etapa y 
Cobertura de la Segunda Etapa de la Cruzada de Alfabetización, quien también indico que en caso de que esta 
reforma sea aprobada –este día- tampoco se violentarán los derechos humanos de ninguna persona. (Grisel 
Flores)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52840  
 

OPINION 

 Interesado el PT en postular a Enrique Agüera como senador 
El Partido del Trabajo también está interesado en el capital político del rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, 

quien sería un excelente candidato para competir por el Senado de la República en el 2012, indicó el diputado 

local del PT, Zeferino Martínez Rodríguez. Sobre el particular, fue el legislador quien confirmó que a su partido le 
interesa postular al rector de la universidad como candidato a un puesto de elección popular durante el 2012, 
cuando también se renovará la Presidencia de México y diputaciones federales. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52846  
 
OPINION 

 Agüera rechaza afiliación del PRI; reitera compromiso con la BUAP 
El rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Enrique Agüera Ibáñez, rechazó su militancia 

al interior del PRI, a pesar de que ayer se le vio en la toma de protesta del Comité Estatal de la Liga de 
Economistas del instituto tricolor. Entrevistado después de la toma de protesta que corrió a cargo del senador 
José Raúl Mejía, afirmó que este tipo de actividades son parte de las tareas que realiza como titular de la máxima 
Casa de Estudios. ―El rector tiene la obligación de unirse con todas las voces, con todos los sectores, no sólo es mi 
responsabilidad es mi obligación como rector de una universidad respetuosos de todos‖. (Jesus Lemus)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52848  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Diputados hacen oficial el espionaje telefónico en Puebla 
La Comisión de Gobernación, Justicia y Puntos Constitucionales del Congreso del estado avaló la intervención de 

http://impreso.milenio.com/node/9075519
http://impreso.milenio.com/node/9075517
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52840
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52846
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52848
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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llamadas telefónicas y cualquier tipo de comunicación privada, cuando se trate de delitos relacionados con 
recursos de procedencia ilícita, trata de personas, delincuencia organizada, secuestro, robo de vehículo, asalto, 
enriquecimiento ilícito y narcomenudeo. Pese a la votación de los diputados locales que facultan a la autoridad 
estatal para que proceda con esta práctica, dijeron desconocer si las autoridades ministeriales cuentan con los 

recursos y capacidad operativa necesarios. (Claudia Lemuz)   
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23098:diputados-hacen-oficial-el-
espionaje-telef%C3%B3nico-en-puebla&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 En 2 enfrentamientos, ministeriales capturan a banda de secuestradores 
Un conjunto de armas de grueso calibre, entre ellas un rifle R-15, le fue asegurado a la banda de secuestradores 
que la tarde de este miércoles se enfrentó a balazos en dos ocasiones con agentes de la Policía Ministerial: en la 

ciudad de Atlixco y en la carretera federal a este municipio, a la altura de San Bernardino Chalchihuapan, 
perteneciente a Santa Clara Ocoyucan. La Procuraduría General de Justicia informó por la tarde que seis 
presuntos delincuentes fueron detenidos y sólo un agente resultó lesionado, por lo que fue necesario trasladarlo a 
un hospital para recibir atención médica. (Diana Jiménez) 
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23074:en-2-enfrentamientos-
ministeriales-capturan-a-banda-de-secuestradores&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Avalan reforma a Ley del Issstep con alza directa a cuotas de trabajadores 

En medio de protestas de profesores y burócratas, este miércoles los diputados locales aprobaron, en comisiones, 

la reforma a la Ley del Issstep que plantea el aumento directo de 10 por ciento a las cuotas para la institución, de 
las cuales los trabajadores deberán absorber el cuatro por ciento y el gobierno estatal el seis por ciento restante. 
Sólo el petista Zeferino Martínez Rodríguez y José Juan Espinosa Torres, de Movimiento Ciudadano, se opusieron 
a que los trabajadores del estado y de la educación aporten más recursos al Instituto de Seguridad y Servicios 
Sociales de los Trabajadores al Servicio de los Poderes del estado de Puebla (Issstep). (Claudia Lemuz) 
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23103:avalan-reforma-a-ley-del-

issstep-con-alza-directa-a-cuotas-de-trabajadores&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Revela Díaz Caneja que buscará diputación plurinominal en 2012 
El senador del PAN, Ángel Alonso Díaz Caneja, reveló que participará como aspirante a diputado federal por la vía 
plurinominal, lo que no significa, que sea palomeado por el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas. En 
entrevista, reconoció que ya le planteó al ejecutivo del estado su interés de obtener una diputación federal 

durante la jornada federal 2012, cuando también se renovarán senadurías y la Presidencia de México. (Jesus 
Lemus)   

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23046:revela-d%C3%ADaz-caneja-
que-buscar%C3%A1-diputaci%C3%B3n-plurinominal-en-2012&Itemid=332  
 
 

 

E-CONSULTA 

 Acuerdan diputados elevar al muro de honor legislativo al beato Palafox 
La inscripción en letras de oro de Juan de Palafox y Mendoza en el Muro de Honor del Congreso del Estado, 
generó una polémica entre los integrantes de la comisión de Educación, aunque la propuesta fue finalmente 

aprobada este miércoles. El legislador priísta Enrique Doger Guerrero planteó la contradicción de que un beato 
sea venerado en un recinto laico, como es la sede del Poder Legislativo. La crítica del ex rector de la Benemérita 

Universidad Autónoma de Puebla (UAP) también se creó porque la propuesta de la panista Ana María Jiménez 
llegó en formato de punto de acuerdo y sobre la mesa se convirtió en un decreto, lo que al parecer del priísta 
resultó incorrecto jurídicamente. (Claudia Lemuz) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23071:acuerdan-diputados-elevar-al-

muro-de-honor-legislativo-al-beato-palafox&Itemid=332  
 

 

E-CONSULTA 

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23098:diputados-hacen-oficial-el-espionaje-telef%C3%B3nico-en-puebla&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23098:diputados-hacen-oficial-el-espionaje-telef%C3%B3nico-en-puebla&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23074:en-2-enfrentamientos-ministeriales-capturan-a-banda-de-secuestradores&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23074:en-2-enfrentamientos-ministeriales-capturan-a-banda-de-secuestradores&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23103:avalan-reforma-a-ley-del-issstep-con-alza-directa-a-cuotas-de-trabajadores&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23103:avalan-reforma-a-ley-del-issstep-con-alza-directa-a-cuotas-de-trabajadores&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23046:revela-d%C3%ADaz-caneja-que-buscar%C3%A1-diputaci%C3%B3n-plurinominal-en-2012&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23046:revela-d%C3%ADaz-caneja-que-buscar%C3%A1-diputaci%C3%B3n-plurinominal-en-2012&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23071:acuerdan-diputados-elevar-al-muro-de-honor-legislativo-al-beato-palafox&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23071:acuerdan-diputados-elevar-al-muro-de-honor-legislativo-al-beato-palafox&Itemid=332
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 Aspirantes a diputados regresarían a la Comuna si no ganan nominación 
El alcalde Eduardo Rivera Pérez comentó su administración está abierta a otorgar licencias o aceptar renuncias de 
los funcionarios de su administración que decidan buscar la candidatura a una diputación federal, sin embargo 
explicó que analizará cada caso en particular, debido a que todavía no tiene conocimiento de quiénes podrían 

contender. Con esta alternativa, los aspirantes que no queden inscritos en el proceso de selección de sus 
respectivos partidos o pierdan la elección podrían regresar a sus cargos, aunque el edil expresó que tiene que 
haber una persona que sustituya y cubra el puesto por el tiempo requerido. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23070:aspirantes-a-diputados-
regresarían-a-la-comuna-si-no-ganan-nominación&Itemid=332  

 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Reformas al Código de Defensa Social, para mantener a Puebla segura: RMV  
Las reformas al Código de Defensa Social del Estado de Puebla, enviadas por el Ejecutivo estatal al Congreso 

local, que entre otras cosas facultan a la PGJ para intervenir las comunicaciones privadas, tienen la finalidad de 
mantener a Puebla como un estado seguro, señaló el gobernador, Rafael Moreno Valle. Entrevistado en el Centro 
Expositor tras dar a conocer los avances de la primera etapa del programa de alfabetización, comentó que hoy el 
país enfrenta una nueva realidad en materia de seguridad, y Puebla no es la excepción al compartir frontera con 
estados como Veracruz y Guerrero. (Aleiandra Bautista) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145900:reformas-al-código-de-

defensa-social-para-mantener-a-puebla-segura-rmv&Itemid=534  
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Dos de cada tres analfabetas mexicanos son mujeres, reveló José Narro  
En nuestro país 2 de cada 3 analfabetas son mujeres, y se estima que a lo largo y ancho del territorio nacional 
existen 5.4 millones de mexicanos de 15 años o más que no saben leer ni escribir, así lo reveló el rector de la 
UNAM, José Narro Robles. Destacó que los estados de Oaxaca, Chiapas, Veracruz y Puebla concentran el mayor 
problema, por ello, felicitó al gobernador Rafael Moreno Valle por la iniciativa de impulsar la cruzada de 

alfabetización más ambiciosa del país, la cual inició el pasado 13 de abril la primera etapa y para el cual se 
destinaron 34 millones de pesos, con la participaron de la UNAM, la BUAP y el Gobierno estatal, logrando que 17 
mil poblanos de 13 municipios aprendieran a leer y escribir. (Aleiandra Bautista) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145904:dos-de-cada-tres-

analfabetas-mexicanos-son-mujeres-reveló-josé-narro&Itemid=534  
 
 

 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Puebla, sexto estado con intervenciones telefónicas 

Una vez que se apruebe este jueves la reforma penal en el Congreso del Estado, Puebla se convertirá en el sexto 
estado del país donde se legalicen las intervenciones telefónicas. En una consulta efectuada por Imagen Poblana 
en los espacios electrónicos de los gobiernos estatales del país, se encontró que Chiapas, Tabasco, Distrito Federal 
y Guanajuato aparentemente desarrollan esas prácticas para combatir el narcomenudeo, lavado de dinero y 
homicidios. Hay otros estados donde las iniciativas de sus gobernadores están atoradas, como sucede en San Luis 

Potosí, donde desde 2009 fue turnada la iniciativa para legalizar las intervenciones telefónicas. (Redacción)  

http://www.imagenpoblana.com/2011/puebla-sexto-estado-con-intervenciones-telefonicas  
 
IMAGEN POBLANA  

 Aprueban en Comisiones reformas a pensiones ISSSTEP 
En comisiones unidas de Hacienda y de Gobernación fueron aprobadas las reformas al sistema de jubilaciones y 
pensiones del ISSSTEP, con lo cual se incrementan en 10% las cuotas a los trabajadores. En sesión celebrada la 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23070:aspirantes-a-diputados-regresarían-a-la-comuna-si-no-ganan-nominación&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23070:aspirantes-a-diputados-regresarían-a-la-comuna-si-no-ganan-nominación&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145900:reformas-al-código-de-defensa-social-para-mantener-a-puebla-segura-rmv&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145900:reformas-al-código-de-defensa-social-para-mantener-a-puebla-segura-rmv&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145904:dos-de-cada-tres-analfabetas-mexicanos-son-mujeres-reveló-josé-narro&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145904:dos-de-cada-tres-analfabetas-mexicanos-son-mujeres-reveló-josé-narro&Itemid=534
http://www.imagenpoblana.com/2011/puebla-sexto-estado-con-intervenciones-telefonicas
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noche de este miércoles, en un lapso de 45 minutos, a la que llegaron maestros de la sección 51 del SNTE que 
protestaron contra esas reformas, fue aprobada sin modificaciones la iniciativa presentada la semana anterior por 
el grupo parlamentario del PAN. (Redacción)   
http://www.imagenpoblana.com/2011/aprueban-en-comisiones-reformas-pensiones-issstep  

 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Se aferra Díaz Caneja al 'hueso' legislativo 
Ángel Alonso Díaz Caneja, senador del Partido Acción nacional (PAN), dio a conocer que buscará la candidatura a 
diputado federal por la vía plurinominal, junto con Roberto Grajales y Blanca Jiménez. En entrevista, el senador 

rechazó de manera tajante que sus aspiraciones políticas ya estén avaladas por el mandatario estatal, Rafael 
Moreno Valle Rosas, aunque dijo que ya las conoce. (Santiago Quintana)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Se-aferra-Díaz-Caneja-al-
'hueso'-legislativo&id_noticia=40593 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Leticia Jasso respalda aspiraciones de Aréchiga  
La senadora del Partido Nueva Alianza (Panal), Leticia Jasso Valencia, respaldó las aspiraciones políticas del 

presidente de la Gran Comisión del Congreso del Estado, Guillermo Aréchiga Santamaría, pues dijo que es un 
cuadro muy importante para su instituto político. Es necesario recordar que dicho diputado local ha declarado a 

los medios de comunicación que buscará la candidatura para llegar al Senado de la República bajo las siglas del 
Panal, quien hizo alianza con el PRI para las elecciones presidenciales del 2012. (Santiago Quintana)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Leticia-Jasso-respalda-
aspiraciones-de-Aréchiga-&id_noticia=40598 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Diputados aprueban intervención de llamadas telefónicas en Puebla 
La iniciativa para reglamentar la intervención de comunicaciones en delitos graves, ya fue aprobada por la 
Comisión de Gobernación, por lo que será presentada este jueves en el Pleno del Congreso Local para su 
aprobación. La propuesta del gobernador Rafael Moreno Valle ingresó al Legislativo el pasado 2 de diciembre. Tras 
una sesión que duró poco más de una hora, el presidente de dicha Comisión, Juan Carlos Espina von Roehrich, 

anunció que la iniciativa enviada por el gobernador Rafael Moreno Valle fue aprobada sin mayores modificaciones 

a la terminología y el nombre del capítulo sobre reproducción asistida. (Redacción)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20430:diputados-aprueban-
intervenciones-a-llamadas-telef%C3%B3nicas&Itemid=127  

 
PUEBLA ONLINE 

 UNAM, BUAP y gobierno estatal alfabetizan a 17 mil poblanos 

La primera etapa de la Cruzada de Alfabetización realizada por el Gobierno de Puebla, la UNAM y la BUAP, rebasó 
sus metas a seis meses de iniciada con la atención a  17 mil personas en 13 municipios, destacó el Gobernador 
Rafael Moreno Valle. ―Esta es la mejor muestra de lo que podemos hacer cuando sumamos talento y capacidad‖, 
afirmó el Mandatario estatal. (Redacción)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20448:unam-buap-y-gobierno-
estatal-alfabetizan-a-17-mil-poblanos&Itemid=126  

 

 
 
RETO DIARIO 

 Cierran filas Jóvenes priistas en torno al Proyecto de Nación Priista  
Diversas organizaciones juveniles adheridas al Partido Revolucionario Institucional, se manifestaron públicamente 
a favor del precandidato priista a la Presidencia de la República Enrique Peña Nieto en virtud de que constituye un 

http://www.imagenpoblana.com/2011/aprueban-en-comisiones-reformas-pensiones-issstep
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Se-aferra-Díaz-Caneja-al-'hueso'-legislativo&id_noticia=40593
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Se-aferra-Díaz-Caneja-al-'hueso'-legislativo&id_noticia=40593
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Leticia-Jasso-respalda-aspiraciones-de-Aréchiga-&id_noticia=40598
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Leticia-Jasso-respalda-aspiraciones-de-Aréchiga-&id_noticia=40598
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20430:diputados-aprueban-intervenciones-a-llamadas-telef%C3%B3nicas&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20430:diputados-aprueban-intervenciones-a-llamadas-telef%C3%B3nicas&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20448:unam-buap-y-gobierno-estatal-alfabetizan-a-17-mil-poblanos&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20448:unam-buap-y-gobierno-estatal-alfabetizan-a-17-mil-poblanos&Itemid=126
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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factor de cohesión y unidad partidista, además de representar el proyecto de nación que México necesita para dar 
un giro radical a las ignominiosas condiciones de vivimos los mexicanos actualmente.. (RETO diario)  
http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Cierran-filas-Jovenes-priistas-en-
torno-al-Proyecto-de-Nacion-Priista-&id=24472 

 
RETO DIARIO 

 A la expectativa de nueva ley de transparencia: CAIP 
La presidenta de la Comisión de Acceso a la Información Pública (CAIP), Blanca Lilia Ibarra, afirmó que seguirán a 
detalle el debate que originará en el Congreso del Estado la nueva ley de transparencia en Puebla. A la 

expectativa de la presentación del proyecto de reforma enviado por el ejecutivo al Poder Legislativo, dijo que los 
diputados tienen la oportunidad de modificar aspectos sustanciales de la legislación que limitan o exentan a la 
esfera pública del acceso a la información. (Patricia Estrada)  
http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-A-la-expectativa-de-nueva-ley-de-

transparencia:-CAIP&id=24463 
 
RETO DIARIO 

 AEPF interesados en escuchar propuestas de candidatos 
El presidente de la Asociación Estatal de Padres de Familia (AEPF), Alejandro Aguilar Arguelles, reveló que la 
organización está interesada en oír las propuestas de los candidatos a la presidencia de la república, a 
diputaciones y senadurías de todas las fracciones, por lo que los invitarán a presentarlas en algún espacio neutral. 
(Arturo Cravioto)  
http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-AEPF-interesados-en-escuchar-

propuestas-de-candidatos&id=24464 
 

 
 
CINCO RADIO 

 Tras Balacera Capturan a Seis Secuestradores 
Seis peligrosos sujetos presuntamente vinculados con alguna organización criminal fueron detenidos por 
elementos de la Dirección General de Atención a Delitos de Alto Impacto (DGADAI) luego de una intensa 

persecución y enfrentamiento a balazos que culminó en la carretera federal a Atlixco a la altura de la comunidad 
de Chalchihuapan. Los hechos iniciaron por la tarde de este miércoles cuando en la colonia Guadalupe en la 
ciudad de Atlixco, frente a la Casa de Cultura, se registró un enfrentamiento entre elementos de la DGADAI y un 
grupo de presuntos secuestradores. Como resultado, uno de los delincuentes resultó lesionado, dijo llamarse Luis 

Muñoz Carpinteyro, de 46 años de edad quien recibió un impacto de bala en el pómulo derecho y otro más en el 
hombro izquierdo. (Odilon Larios)   
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/tras-persecucion-y-balacera-capturan-dgadai-a-seis-secuestradores/  

 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Enfrenta a PRI y PAN narco en la política 
La intervención del narcotráfico en los comicios, en especial en Michoacán, señalada el martes por el presidente 
Felipe Calderón, desató ayer una confrontación entre priístas y panistas. (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Gaddafi: la conexión mexicana 
El gobierno mexicano reveló ayer que frustró las intenciones de Saadi Gaddafi, tercer hijo del dictador libio, de 
establecerse con su familia en Nayarit bajo identidades falsas. En el plan participaron dos mexicanos, una 
canadiense y un danés. Los cuatro se encuentran detenidos. En la red desarticulada están implicadas dos 
empresas consultoras de Canadá y otra de EU. (Universal) 

http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Cierran-filas-Jovenes-priistas-en-torno-al-Proyecto-de-Nacion-Priista-&id=24472
http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Cierran-filas-Jovenes-priistas-en-torno-al-Proyecto-de-Nacion-Priista-&id=24472
http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-A-la-expectativa-de-nueva-ley-de-transparencia:-CAIP&id=24463
http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-A-la-expectativa-de-nueva-ley-de-transparencia:-CAIP&id=24463
http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-AEPF-interesados-en-escuchar-propuestas-de-candidatos&id=24464
http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-AEPF-interesados-en-escuchar-propuestas-de-candidatos&id=24464
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/tras-persecucion-y-balacera-capturan-dgadai-a-seis-secuestradores/
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Son $304 mil por “Mes 13”, no $68 mil, revela ALDF 
La Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) reveló que el bono llamado "Mes" 13 asciende a 304 mil 
pesos, ya que también incluye recursos para prerrogativas, por lo que en enero de 2012 los diputados recibirán 

ingresos por un total de 614 mil pesos. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Lanza PGR ultimátum a sus 32 delegados 
La procuradora general de la República, Marisela Morales, exigió a los 32 delegados estatales de la dependencia 
que encabeza compromiso en el ataque frontal a la delincuencia y a quien ―no quiera o no pueda‖ pidió que mejor 
se retire. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

 

COLUMNAS 
 

 
 

(Dios en el Poder/Selene Ríos Andraca) 

 
El espíritu navideño de Maldonado 
No hay duda: lo mejor está por venir.  
Para algunos, ya llegó.  
Y para aquellos que aún lo dudan, esto los convencerá.  
¿Quién dijo que las computadoras portátiles son solamente para los mejores promedios? 

La conectividad tan prometida por el Señor Gobernador es para todos. 
T-o-d-o-s. 
El titular de la Secretaría de Educación Pública, Luis Maldonado Venegas, determinó  
―estrechar los lazos‖ irrompibles con los reporteros de la fuente educativa.  
*** 
 Qué gran sensibilidad la del secretario de Educación Pública. 

Sin duda, esa cualidad es el motor de su trayectoria política y administrativa, y para fortuna de todos los 

poblanos es parte del Gabinete del Señor Gobernador, el doctor Rafael Moreno Valle.   
Un gran acierto del Ejecutivo.  
Claro está.  
Las acciones trascendentes del licenciado —y a veces poeta— Luis Maldonado Venegas sembrarán las semillas 
del progreso para los poblanos y para la sociedad mexicana en su conjunto.  
Porque son acciones que transforman y no intentos que fracasan.   

 *** 
Al conocer las condiciones deplorables en las que algunos reporteros ejercen el oficio del periodismo, Luis 
Maldonado miró al cielo y preguntó de qué manera los podría ayudar.  
Dame una señal, Dios santísimo. 
¿Cómo podría ahorrarles tantas peripecias? 
¿Cómo difuminar los obstáculos que sufren para el ejercicio? 
¿Cómo facilitarles su trabajo? 

¿Cómo evitar en medida de lo posible el retraso de su labor por esos traslados insufribles en el tráfico de la 
ciudad? 
¿Cómo generar las condiciones para que compartan más tiempo de calidad con sus familias? 
Una luz lo cegó por unos instantes. 
Tíiiiiin.  
Tíiiiiin.  

 *** 
Luis Maldonado Venegas revisó su estado de cuenta personal. 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/38319.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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Para esta época decembrina —en la que se acrecentan los sentimientos más puros y nobles del ser humano, 
pero sobre todo de Maldonado— descubrió un superávit de 100 mil pesos. 
El titular de la SEP compró con sus propios recursos (no del estado), de su bolsillo (no del gobierno), con su 
dinerito (no del público), con sus ahorros (no de la SEP), con su lanita (no del erario) más de 20 computadoras 

portátiles para regalárselas a los reporteros. 
¡Laptops gratis! 
Y de colores pastel (rositas, azulitas, naranjitas, verdecillas). 
Marca Acer. 
Yeiiiii… 

Desbordados de alegría, los reporteros recibieron el presente que usarán para escribir las grandes acciones y 

las transformaciones que ejecutará el respetado Secretario en la dependencia morenovallista.  
Miau. 
Lo más gratificante para Maldonado fueron esas sonrisas sinceras de los colegas. 
Con ansias, los poblanos y agregados esperaremos las críticas de la fuente educativa en contra del titular de la 
SEP. 
¡Oh sí! sentaditos. 
Jo, jo, jo. 

Feliz Navidad.   
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/diosenelpoder/2011/diciembre/colum-diosenelpoder-081211.php 

 

(La Manzana/Irma Sánchez) 
 
La verdad, la verdad 

Con mi espíritu navideño en lo más alto, hoy me tengo que confesar: soy del grupo del señor Enrique Peña 
Nieto —pero no su fan— soy de esas personas desmemoriadas, distraídas que lee libros y luego no recuerda 

los títulos. 
Por ejemplo de Isabel Allende, Retrato en sepia tuve que buscarlo para hacer referencia a que todos jugamos 
a ser cultos, leídos y a sorprendernos interrogándonos unos a otros sobre libros. 
Aquí sólo hago unas precisiones.  
Hay libros que considero llegamos a recordar insistentemente por su contenido, pues encuadran en nuestra 
forma de pensar, de nuestros gustos. 

Y a la pregunta de: ¿Cuál libro ha influido en tu vida o para decidir tu rumbo? La verdad es que todos le 
jugamos al interesante y hasta llegamos a engolar la voz. 
Yo confieso sin pena que en este sentido, el que ha influido y hasta cambiado mi vida es Sácale provecho a tu 
microondas, aprende a cocinar fácil. 
¡Qué alivio! 

Gracias. 
Por nada.   

Por cierto  
En las librerías revelan que esta semana se incrementó el flujo de compradores que regalarán libros, desde los 
motivacionales, las novelas y los temas políticos. 
¿Cuáles son los cinco más vendidos? 
El símbolo perdido, de Dan Brown. 
Arrebatos carnales, de Francisco Martín Moreno. 
Los hombres que no amaban a las mujeres, de Stieg Larsson. 

El temor de un hombre sabio, de Patrick Rothfuss.  
Y El país de uno, Denise Dresser. 
Están tristes 
Nos reportan que hay tristeza entre los 52 adultos mayores que conviven el último tramo de su vida en la 

Fundación Gabriel Pastor. 
Y están tristes porque los que tienen mas de un año de vivir en ese lugar, disfrutan con mucha emoción su 

fiesta decembrina que el patronato tradicionalmente les ofrece vísperas de la Navidad. 
Tradicionalmente en esta fiesta se sirven los platillos que se ofrecen en todas las mesas de México para las 
celebraciones. 
El convivio se ameniza con la interpretación de los esperados villancicos, todos sacan las mejores frases de su 
repertorio, hay mensajes, parabienes, un brindis y un regalito para cada uno. 
Es su día. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/diosenelpoder/2011/diciembre/colum-diosenelpoder-081211.php
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Es su fiesta. 
Lamentablemente este año por motivos de presupuesto, la fiesta queda anulada y los abues vivirán él último 
mes de este 2011 como cualquier otro, con todo y su espíritu navideño encendido e incubado para esta fiesta a 
lo largo de once meses. 

La fiesta tendrá que esperar un año más para ver si las finanzas mejoran y vuelven a cristalizar su esperada 
reunión navideña que tanto los fortalece. 
Pero no todo está perdido, diciembre no se irá en blanco, las damas voluntarias de la fundación logran 
comprometer al grupo coral Allegro que con una gran disposición les ofrecerá un concierto de villancicos. 
De acuerdo con el registro en el asilo de la Fundación Gabriel Pastor viven 52 ancianitos, 40 mujeres y 12 

hombres que tienen muchas navidades que recordar para seguir nutriendo su espíritu con recuerdos, 

emociones y alegrías de sus mejores años. 
 El cumple 
Los poblanos que fueron requeridos a la fiesta de cumpleaños que Mariana Tort le organiza cada año a su 
esposo, Carlos Peralta, con motivo de su cumpleaños, platican que al arribo del senador Manlio Fabio 
Beltrones, los invitados se involucraron con el político, lo rodearon, lo abrazaron, lo felicitaron por la decisión 
de cerrar filas con su partido por encima de sus inquietudes personales. 
La cita fue de rigurosa gala, por ahí de las cuatro aparecieron los meseros y comenzaron a servir. Después vino 

la obligada sobremesa al calor de los brindis, los abrazos, los parabienes.  
La fría noche cayó, vinieron los antojitos mexicanos al anochecer, todos disfrutaron, y ya casi a la media noche 
hizo su aparición triunfal cuando ya quedaban menos de la mitad de los invitados, Enrique Peña Nieto, desde 
luego de la mano de su esposa. 
Así el hombre que aspira a llegar a Los Pinos se convirtió a la media noche en el personaje más importante de 
la fiesta, más importante que incluso del festejado cumpleañero.  

Por ellos 

Este 16 de diciembre los poblanos que gustan del arte y que tienen lista la chequera para sus buenos regalos 
navideños, tendrán la oportunidad de asistir a una subasta de arte al tiempo de apoyar a la causa de niños con 
síndrome de Down. 
Por ellos un grupo de poblanos se da a la tarea de organizar esta noche de arte para el próximo viernes 16 de 
diciembre, en una casona justo para la ocasión, que se localiza en la 14 Norte 1801, a espaldas de Casa 
Aguayo. 

Es coordinada por la Nova Schola Poblana, y el Atelier Ángel, del reconocido artista Ángel Márquez. 
La invitación destaca: ―Te sorprenderá lo que juntos podemos lograr‖. Mayores informes al 234 22 15. 
Buena oportunidad 
Después de sensibilizarnos sobre la necesidad de ser solidarios con las personas con discapacidad —de las que 
vimos muchas historias el fin de semana a través del Teletón— antes de que se nos baje la motivación, estas 
fiestas decembrinas bien podríamos darles trabajo a esas personas tan especiales, encargándoles y 

comprándoles los productos que aprendieron a elaborar, con los cuales ya son productivos y hoy ya hasta 

contribuyen con su familia. 
Ellos cada día acuden a aprender y a trabajar con mucho entusiasmo después de haber sido capacitados en los 
talleres que creó de Cinia, que fueron diseñados especialmente para ellos. 
En estos han desfilado con excelentes resultados más de 300 personas; incluso ya se hicieron acreedores a su 
casa del Infonavit y hasta tienen asegurada a su familia en el Seguro Social.  
Cinia es una empresa incluyente dirigida por el comprometido ingeniero Fernando Díez Torres, quien invita a 
hacer frente a todos los compromisos de estas fiestas ordenando sus canapés y platillos de la temporada a la 

cocina de dicha organización, que tiene listo un amplio surtido de bocadillos para todos los gustos. 
Por ejemplo, nos hizo el favor de enviarnos una charola con tomates Cherry rellenos de queso crema y eneldo. 
Champiñones rellenos de finas hierbas y vinagre balsámico. Volovanes rellenos de salón ahumado. Canapés de 
camarón y romero y de surimi frito. Todo un banquete, calidad, sazón, sabor y presentación, para lucirse y 
quedar muy bien. 

Pida informes, encargue presupuestos, haga sus pedidos al 225 70 98, consulte www.cinia.com.mx, o escriba a 

comercial@cinia.net 
El concierto 
Por cierto que se registró casa llena anoche en la parroquia de Nuestra Señora del Camino, con el concierto 
navideño que ofreció la Orquesta de la ciudad de México, que por segundo año consecutivo fue invitada por la 
Colonia de Leoneses en Puebla. 
El repertorio de música popular navideña fue el marco y la oportunidad de un encuentro entre los asistentes 
que elevaron su espíritu navideño e intercambiaron planes. 
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(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Comentarios sobre la política y el crimen organizado 

Miembros de diferentes partidos políticos y ciudadanos sin partido, pero con interés en la política, 
ven muy raro que el Presidente de la República esté insistiendo después de que su partido (el PAN) 
perdió las elecciones en Michoacán, que el crimen organizado está metiéndose en asuntos de índole 
político y que hay el peligro de que lo haga en 2012.  

Es que no da datos, pretextando el peligro en el que se pondría a muchas personas. 
Un Presidente de la República que tiene información sobre algo tan grave como la injerencia del crimen 

organizado en unas elecciones federales debería actuar, pues es el jefe del Estado Mexicano y controla todos 
los cuerpos de seguridad, y no estar sólo alarmando a la población con datos vagos, sin sustento, nos dijo un 
enojado izquierdista. 
Otro opinó que si Calderón pretende hacer creer que los delincuentes amenazarán a los posibles votantes del 
PAN para que no lo hagan, sería más conveniente que se abstuvieran de amenazar, pues el desgaste de ese 
partido es tan grande que sin ninguna amenaza va a perder el poder que ha mantenido durante once años, que 
han sido desastrosos para el país. 

Otros opinaron que se pretende un golpe de estado para que siga el PAN en el poder, arguyendo que, de no 
hacerlo, la delincuencia se encumbraría; total, las palabras del presidente han dado origen a una serie de 
comentarios, unos moderados y lógicos y otros muy acelerados. 
La población en general ve con indiferencia lo que dice el presidente, pues tiene otras preocupaciones 
generalmente de tipo económico, y por el momento su preocupación es resolver sus problemas inmediatos. 

La alfabetización avanza en Puebla  
Ayer el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y los rectores de la UNAM y de la BUAP, José Narro y 

Enrique Agüera Ibáñez, respectivamente, celebraron la terminación de la primera etapa de la 
campaña de alfabetización que conjuntamente llevaron a cabo en varios municipios de la entidad, 
gobierno y ambas universidades.  
17 mil poblanos fueron alfabetizados en esta primera etapa del proyecto y ya se inició la segunda cuya meta es 
lograr enseñar a leer y escribir a otras 28 mil personas más para cerrar la segunda etapa con 40 mil 
alfabetizados. 

Fueron entregados ayer también certificados de intérpretes de lenguas indígenas que quedan al servicio del 
Poder Judicial para ser traductores de indígenas con problemas jurídicos. 
El problema de la población aborigen es que muchas veces se cometen graves injusticias con personas que por 
no hablar español o por no hablarlo bien no se pueden dar a entender y se les condena a largas temporadas, 
privándolos de su libertad por ese motivo. 

Está actualmente un caso de Huehuetla donde dos indígenas totonacos, que medio saben español, están presos 
porque fueron acusados por un cacique local de haber robado una camioneta de su propiedad. El caso es que 

ninguno de los dos sabe manejar. 
Finalmente, otro acto del gobernador Moreno Valle Rosas en beneficio de las clases populares del estado, como 
los dos anteriores, es el de la entrega de 5 mil créditos a la palabra a otras tantas mujeres en el Centro 
Expositor. Esto será a las 10 de la mañana. 
En este renglón de los créditos a la palabra a mujeres que los necesitan para iniciar un pequeño negocio que 
permita a obtener recursos para su sostenimiento y el de sus hijos, aunque sea en forma modesta, ha puesto 
especial interés la señora Martha Erika Alonso de Moreno Valle, presidenta del DIF estatal, después de 

comprobar el gran beneficio que dichos créditos representan para muchas poblanas que tienen ganas de 
trabajar pero que para poderlo hacer requieren de una ayuda que les permita arrancar con un micronegocio. 
Son ya muchas las mujeres que han recibido esa ayuda en varios municipios del estado con magníficos 
resultados.  

Notas breves: Como le anunciamos en este espacio, ayer tuvo lugar en Tecamachalco el tercer 
informe de actividades realizadas por el diputado federal de Ciudad Serdán, Fernando Morales. Una gran 

cantidad de políticos importantes estuvo presente, empezando por la dirigencia estatal y el delegado del comité 
nacional del PRI, así como importantes miembros de la Cámara de Diputados federal, legisladores locales y 
funcionarios estatales… El rector de la UAP Enrique Agüera Ibáñez anda feliz. Desde su regreso del 
exitoso viaje que realizó por Corea y China, aquí no han cesado los reconocimientos por su trabajo. 
Acompañado el martes por el gobernador mostró las grandes obras que se realizan en Ciudad Universitaria, 
una biblioteca central, que será la mejor de Puebla, y un estadio olímpico. Ayer, como ya le informamos líneas 
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arriba, la terminación de la primera etapa de alfabetización que junto con el gobierno local realizan la UAP y la 
UNAM, y antes el apoyo masivo que recibió del magisterio local en el Centro Cultural Universitario, que casi 
constituyó su destape para la candidatura al Senado de la República.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/diciembre/colum-pulso-081211.php 

 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 

 

Contra la intimidación 
El Grupo Editorial Intolerancia responsabiliza al gobierno del estado y al secretario de Seguridad Pública, 
Ardelio Vargas Fosado, de lo que le pueda ocurrir a nuestro reportero Alfonso Ponce de León, luego de la 
intimidación de la que fue objeto. 
Al respecto, Grupo Editorial Intolerancia prepara una denuncia ante la Procuraduría General de la República 
(PGR) por actos de intimidación. 
Ayer, en su columna Porque los muertos corren rápido, Ponce de León narró la siguiente: 

“Ocurrió después de las 15:00 horas del martes: tres hombres vestidos de trajes oscuros, con cabello corto, 
con gafas, salidos de la película Matrix o de Hombres de Negro. 
”Dos llegaron al domicilio de un servidor en una camioneta Xtrail de color verde oscuro, otro ya los esperaba 
sobre la calle. 
”El primer desconocido señaló una puerta, „aquí vive, en la parte de arriba‟. Entonces los otros dos sacaron sus 
celulares y comenzaron a tomar fotos de la fachada, del número y después atravesaron la calle para tomar 

impresiones de lejos, para que se vieran las ventanas de los departamentos. 
”Una vez concluida la labor de „ubicación‟, los desconocidos abordaron la Xtrail y se retiraron muy 
complacidos.” 
Hasta aquí la narración. 
Moreno Valle regaló autos 
Mientras el Congreso local concreta el albazo para aprobar la Ley del ISSSTEP, el gobernador Rafael Moreno 
Valle regala autos a los profesores. 

De acuerdo con la columna “Rozones” que se publica en el periódico La Razón, el gobernador Moreno Valle 
―se tardó en dar escuela y acceso a la salud al niño Javier, quien nació con ambos sexos, pero apenas empezó 
la temporada navideña regaló siete autos de último modelo a la sección 23 del SNTE para que los rife entre sus 
agremiados. Ya entrado en labores de Santaclós, el mandatario les dio de pilón varias televisiones y aparatos 
electrodomésticos. ‗Los autos nos los entregan las autoridades porque es resultado de una negociación, en la 
que se acordó este tipo de apoyo al magisterio‘, indicó Erik Lara, secretario general de la sección‖. 

Ver para creer. 

http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=789 

 
 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 

 
Las ventajas y desventajas de Javier Lozano 
Si como todo apunta, el todavía c se convierte en candidato del PAN al Senado de la República y encabeza la 
fórmula del albiazul, Acción Nacional corre el riesgo de irse hasta el tercer lugar en 2012. 
Si bien es cierto que el aun funcionario federal no se parece en nada al que compitió en 2000 como candidato 
del PRI a diputado federal por el distrito 11, también lo es que su contacto con Puebla es nulo, a no ser por las 
constantes visitas que ha realizado durante este año que está por concluir, en donde comenzó a trabajar en la 

construcción de su candidatura. 

Lozano Alarcón es un tipo inteligente, culto, que en su momento fue cobijado por el exgobernador Melquíades 
Morales Flores, quien lo impulsó como candidato a diputado federal para comenzar a construirle una carrera 
política en su estado natal. 
Tras haber perdido la contienda por la diputación federal, Lozano volvió a ser cobijado por Melquíades y 
enviado como representante de Puebla en el Distrito Federal. Posteriormente la suerte le sonrió al sumarse 

muy a tiempo al proyecto político de su excompañero en la escuela Libre de Derecho de la ciudad de México, 
Felipe Calderón Hinojosa, quien luego de ganar la Presidencia de la República lo nombró secretario del Trabajo 
y Previsión Social. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/diciembre/colum-pulso-081211.php
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=782
http://www.razon.com.mx/spip.php?page=columnista&id_article=101798
http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=789
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El desarraigo de Lozano Alarcón en Puebla no es sólo uno de los puntos débiles del visible candidato del PAN al 
Senado, también lo es el hecho de que durante cinco años al frente de esta dependencia el empleo que tanto 
ofertó en campaña Felipe Calderón sólo se quedó en eso, en promesas. 
Si a eso se le suma la antipatía que genera la personalidad de quien se perfila a encabezar la fórmula panista, 

ya que es un hombre culto pero sumamente arrogante, el panorama no le pinta nada bien al aun secretario del 
Trabajo. 
¿Cuáles pueden ser sus fortalezas? Que llega con todo el apoyo del presidente de la República, con todo lo que 
esto implica, es decir, estructura, recursos y mucha información. 
Otra fortaleza es que Lozano también cuenta con el apoyo de Rafael Moreno Valle, el gobernador de Puebla, 

que incluso sin saber con quién va a jugar, lo cierto es que posiblemente apueste a las dos opciones, al PRI y al 

PAN, sabedor de que por los dos lados ganará. 
Será muy interesante la contienda política entre Manuel Bartlett Díaz, quien encabezará la fórmula del 
movimiento que encabeza Andrés Manuel López Obrador y Javier Lozano Alarcón, dos pesos completos que se 
verán las caras el próximo año. A esto habrá de agregar a quien vaya ser la formula priista, la cual bien puede 
ser Javier López Zavala y Guillermo Aréchiga o Enrique Agüera Ibáñez, llevando como compañero al actual líder 
del Congreso local. 
Maldonado se anota otro éxito 

La primera etapa del programa de alfabetización, la cual estuvo a cargo de la SEP, la UAP y la UNAM resultó un 
verdadero éxito, tan es así que ahora arrancará la segunda etapa en la que se invertirán 64 millones de pesos. 
El titular de la SEP, Luis Maldonado Venegas, se anotó otro éxito. 
El mérito no sólo se limita al talento del veracruzano, sino también del equipo con el que cuenta, el cual ha 
sabido trabajar como un grupo compacto y que le ha permitido dar resultados en forma inmediata al 
gobernador. 

Con duras jornadas de trabajo el equipo de Maldonado ha estado a la altura de las exigencias, lo cual los ha 

colocado a la altura de dependencias como Salud e Infraestructura como las más destacadas del primer año de 
administración. 
Sin duda, el titular de la SEP puede sentirse satisfecho, ha sido un primer año bueno, aunque aquí sí aplica el 
lema de la administración morenovallista en el sentido de que lo mejor está por venir. 
http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=787 

 

 
 

(En Punto) 
 
Guillermo Aréchiga Santamaría sufre otro tropiezo a consecuencia de su deficiente operación política al interior 

del Congreso. 

Según el presidente de la Gran Comisión, todo estaba listo, acordado y planchado para que fuera aprobada la 
reforma a la Ley Orgánica del Poder Legislativo. 
Ayer quedó claro que eso no es así. 
El coordinador parlamentario del PRI, José Luis Márquez Martínez, manifestó su rechazo a la propuesta para 
que la Presidencia de la Mesa Directiva tenga una duración de seis meses, como adelantó Aréchiga que 
ocurriría una vez que sea aprobada dicha reforma. 

Márquez Martínez consideró como un parche el planteamiento del legislador de Nueva Alianza, por lo que se 
pronunció porque la Mesa Directiva tenga una duración de un año. 
Esto significa que, a diferencia de lo expresado por el precandidato a senador, no hay consenso en la LVIII 
Legislatura sobre ese tema en particular. 
Todo eso pasa por andar más ocupado en aspiraciones personales que en atender las necesidades del 
Congreso. 

*** 

Clausurados por corrupción, 10 centros de "compromiso ambiental" fueron severamente castigados por el 
gobierno estatal con elevadas multas, de 100 mil al millón de pesos, e incluso los propietarios se ven en el 
peligro de no reabrir sus establecimientos. 
Los pecados van desde la incorrecta revisión de las emisiones contaminantes hasta cobrar cuotas extras a los 
automovilistas para "salvar" la verificación, con el consecuente impacto ambiental por el exceso de gases 
tóxicos, en detrimento de la salud de todos los poblanos. 

Sin embargo, el mundo ideal, para todo propietario de vehículo, es que también metieran en cintura a las 
gasolineras, que, a sabiendas de Profeco, impunemente roban combustible al despachar. 

http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=787
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Ese sí sería un sueño guajiro hecho realidad, que cerraría un poco el cada vez más grande hueco en nuestros 
lastimados bolsillos. 
Si en lugar de emitir listas la Profeco o cualquier otra autoridad del orden federal comenzara a retirar licencias 
a los defraudadores y rateros (no todos) gasolineros, en poco tiempo se solucionaría ese problema. 

Ahora que se avecina una lluvia de promesas en la próxima contienda electoral habría que pedir a los 
candidatos a la Presidencia que algo ofrezcan en ese sentido. 
*** 
Al cada vez más preocupante incremento en asesinatos, asaltos y secuestros en Puebla, se une la explotación 
sexual de personas, que en este siglo XXI hace de sus principales víctimas a jóvenes y niños.  

Y es que el estado ya es uno de los cinco principales corredores de tráfico sexual en el país, afectado tal vez, 

por la cercanía con Tlaxcala, donde tristemente la trata de blancas es un secreto a voces entre la población, y 
un negocio "heredado" entre familias, de padres a hijos, en municipios tan identificados de esa entidad. 
Este problema, del que muchas veces se piensa que "no nos tocará jamás", puede ser aliviado a través del 
cuidado familiar, la prevención a través de políticas públicas y el trabajo de la sociedad en su conjunto. 
Lo importante es erradicar la indiferencia, que lastimosamente sigue presente en ambas entidades, la de 
Puebla y la de Tlaxcala. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 

(Palo Dado/Fernando Abraján) 
 
En los ceresos no abren los ojos  
Aunque muuuchos poblanos abrieron los ojos en 2010, tal parece que otros se quedaron dormidotes o 
simplemente se hace wueee...ros como los directores de los ceresos o el mismísimo mero mero de los Centros 

de Readaptación Social, que por cierto... hasta hoy, nadie conoce pero ni en fotografía. 
Nomás hay que checar qué pasa en los reclusorios de Puebla en donde unos hacen nego y otros se la pasan de 

lo lindo sin que nadie los moleste y hasta les pagan por eso, por extorsionar.  
Sííí, ahí en las cárceles es donde hay puuuro bussines pa´ los cuates y familiares. Los negocios exitosos están 
en los presidios en donde se vende todo y se cobra por todo. Según notas periodísticas con base en 
testimonios, los modelos exitosos van desde rosticerías auspiciadas con la bendición de los directores, hasta los 
cobros por derecho a agua caliente para un baño y el cobro "voluntariamente a fuerza" de 300 varos por el 
cuarto, como si se tratara del motelazo, a los presos que andan como burros en primavera y tienen derecho a 

su visita conyugal, a su acercamiento íntimo o bueno, pues; a su derecho a aparearse. 
¿Entre quiénes se reparte el billete de mil 500 a 2 mil varitos que pagan los presos juniors que quieren tener 
en la comodidad de su celda pantallas, grabadoras y hasta hornos de microondas para sentirse como en casa?, 
¿Cuánto reúnen por el cobro de 20 pesos por persona para ingresar en día de visita? mmm seguro todos los 
cobros suman una lanota que varios se están llevando y se están repartiendo, mientras que otros ni enterados 

y ni se las huelen. ¿Y dónde está el programa Ciudadano Encubierto? caaaray no hay que ser maje. ¿aaah y el 
director de los ceresos? pues quien lo conozca que nos lo salude. ¡Prrr! 

Aguinaldazo legislativo 
Cuando me enteré de los 300 mil varos que van a cobrar los diputados locales como aguinaldo, caaaray casi 
me orino en los chones... pero apreté y apreté y aguanté, sin embargo luego me vino con más fuerza la muina 
cuando me acordé que mientras ellos se llevarán su sueldo, sus apoyos, bonos y demás; antes de irse de 
vacation´s dejarán empinados a los derechohabientes del ISSSTEP a quienes les aumentarán sus cuotas en 4% 
¡¡¡Ah jijos!!! 
Claaaro que sí cala que los muy acomedidos les vayan a dejar dado su "aguinaldo" a quienes dicen representar 

y que en lugar de cuidarles su bolsillo, ah nooo; les van a aumentar las cuotas porque es la única solución al 
"quebranto financiero del ISSSTEP" ¡¡¡¡si, como no!!! 
Pues ni modo, pese a los reclamos y mentadas de los afiliados, los diputados se van muy tranquilitos y 
satisfechos de haber cumplido la encomienda de su mandamás y que no es el electorado poblano, claro está. 

Los diputados se van y no hicieron foros, ni consultas -como es costumbre- para el asunto ISSSTEP; así que 
váyanse preparando para las trompetillas, rechiflas y recordatorios maternales del respetable para cuando 

regresen; ese será su pilón del aguinaldazo legislativo. 
Los chapulines también son azules II 
Ya lo decíamos la semana pasada, hay quienes no terminan una chamba y ya quieren otra ubre. Haciendo la 
pena a un lado -si es que tiene-, el aún senador del PAN, Ángel Alonso Díaz Caneja, anunció que se inscribirá 
en el proceso de su partido para buscar la candidatura a diputado federal por la vía plurinominal. Aaahhh y 
claaaro que estableció que no es un simple impulso personal que haya surgido de su ambiciosa vocación 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm
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política... nooo!!! se trata simplemente de una respuesta a los reclamos populares que lo aclaman, que lo 
ovacionan y que le suplican que pooor favor, aunque lo vea como un sacrificio pero que por favor se inscriba 
para representar a los poblanos ahora en la cámara baja. ¡¡¡Que sacrificado!!!  
Él cómo es muy acomedido y no le gusta hacerse del rogar tendrá que darles el sí a aquellos electores que no 

han podido dormir porque les inquieta esa gran duda del aún Senador de la República. Así que mientras llega el 
momento de dejar la curul de Senador buscará un asiento de diputado federal. En tanto vale mencionar que no 
está obligado a renunciar como establece la convocatoria panista para inscribirse por otro cargo, y no tendrá 
que dejar de cobrar como representante popular porque su cargo es irrenunciable, así de sencillo. ¿Cómo la ve?  
Curiosidades, monadas y otras lindezas  

* Una de espías. Pues ya está lista, ya se cocinó y ya la aprobarán los diputados; en 2012 el gobierno podrá 

intervenir llamadas telefónicas con previa orden de juez -y sin ella también- mmm, pues por mí que lo hagan, a 
ver si así abren los ojos al escuchar tooodas las mentadas que les acomodan los ciudadanos tooodos los días.  
* Una de indecisos. Sin decir si pero tampoco no, sino todo lo contrario; el rector de la BUAP, Enrique Agüera, 
dice estar ocupado en la universidad pero también sueña en el Senado, su conducta lo dice todo. 
* Una de gandallas. El secretario de Seguridad Pública, Ardelio Vargas, aceptó que ordenó a polis que les 
dieran en su mother a periodistas. No cabe duda que se acabó el civismo e inició el cinismo.  
* Una de ratas. Se pasan de veeerrr...as... cheees rateros. Solidaridad con @earoche y su equipo del portal 

LadoB. En Puebla ya nadie se salva de la inseguridad 
Como ya empezaron las preposadas le garantizó que continuaremos repartiendo Palo pero solo a las piñatas 
ehh!!! no se emocionen. Le reitero que recibo mentadas, propuestas indiscretas, chismes y también aguinaldos 
cacahuateros en fernandoabrajan@yahoo.com.mx y hasta en el twitter @fabrajan 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2981.htm 

 

 
 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*Haremos lo que diga el SNTE Nacional: Erick Lara  
*Aprobado el espionaje  

*El temor de reporteros  
No crea usted amable lector que las cosas marchan muy bien en la sección 23 del Sindicato Nacional de los 
Trabajadores de la Educación (SNTE).  
Hay una rebeldía callada no sólo de maestros, sino hasta en la dirigencia de Erick Lara Martínez por el rumbo 
que han tomado las cosas dentro de la coalición PRI-PANAL-PVEM.  
Antes de que la maestra Elba Esther Gordillo Morales, líder vitalicia del SNTE nacional, hiciera el teje y maneje 

con el PRI para asegurarle que en alianza con el PANAL tiene más que asegurado el triunfo del virtual candidato 
Enrique Peña Nieto y recuperar la Presidencia de la República, había quietud, obediencia y disciplina.  
Sin embargo, en estos momentos hay un enfado silencioso.  
Las únicas frases que llegan a escuchar los que trabajan en la secretaría general de la Sección 23 del SNTE con 
Erick Lara Martínez es "no nos queda otra que hacer lo que nos diga la dirigencia nacional".  
Pero son palabras de decepción.  
De protesta callada.  

Esto debido a que todos los planes que había en esta sección se han ido al cesto de la basura.  
Todas las órdenes llegan de la ciudad de México.  
Cuando se avizoraba que Rafael Moreno Valle Rosas iba a ser el candidato, las instrucciones de la maestra Elba 
Esther Gordillo fueron en el sentido de que esta dirigencia estatal del SNTE trabajara a favor de él.  
Así sucedió.  
La faena fue buena y en ello mucho tuvo que ver Erick Lara Martínez, quien se convirtió en el operador político 

que logró que con los votos de los docentes ganara Moreno Valle Rosas y traer a toda su gente del Distrito 

Federal.  
Las cosas han cambiado.  
Si tanto Erick Lara como Cirilo Salas de la sección 51 querían ser diputados federales, como se los había 
prometido Elba Esther y su protegido Moreno Valle Rosas, ahora ya no, ambos están en el limbo.  
Eso ha hecho que Cirilo Salas arremeta contra el gobierno y diputados del Congreso por su iniciativa de Ley 
ISSSTEP y protesten como está siendo manejada para sacar más cuotas a los trabajadores del Estado y subir a 

65 años la jubilación.  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2981.htm
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Es por eso que el gobernador trata de en contentar a los docentes regalándoles autos.  
Mientras tanto, los líderes tristes y decepcionados.  
SEREMOS ESPIADOS  
La Comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales aprobó ayer "por unanimidad" la iniciativa que envió el 

Gobernador Rafael Moreno Valle Rosas para hacer reformas o enmiendas en materia penal.  
Según el coordinador de la bancada priísta en el Congreso del Estado, José Luis Márquez Martínez, se aprobó, 
"pero se le hicieron algunas adecuaciones como ponerle candados".  
Dice este diputado que los candados son que se podrá intervenir la comunicación privada cuando sólo sea 
ordenado por un juez federal, por lo que no se está dejando la actuación al criterio de la autoridad.  

También menciona que en los casos de narcomenudeo, crimen organizado, extorsión, secuestro y muchos otros 

actos delictivos, cuando lo amerite el caso entonces el juez federal habrá de ordenar la intervención de las 
comunicaciones privadas.  
¿Usted cree amable lector que así sucederá?  
Éste es un buen pretexto para que todos los poblanos seamos espiados.  
Ya con el hecho de que los diputados que han sido entrevistados y líderes de partidos políticos que han dicho 
que "el espionaje telefónico siempre ha existido", es una buena manera de aceptar esta iniciativa de Moreno 
Valle Rosas.  

Aunque realmente da risa de que su secretario de Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado, haya sido víctima 
de ello en Chignahuapan.  
EL TEMOR  
Por cierto, sabe usted ahora lo que se dice entre fotógrafos, camarógrafos y reporteros que van de gira, ya sea 
con el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas o algún otro funcionario o como sucedió ayer en Tecamachalco, 
entre los que acudieron a cubrir el segundo Informe de actividades Legislativas del diputado federal priísta, 

Fernando Morales Flores, es lo siguiente:  

"Aguas, guarden sus cámaras y grabadoras, no sea que por ahí ande Ardelio".  
Realmente se comenta en forma de burla, pero llegado el momento, ahora los reporteros ven con recelo a los 
uniformados y éstos a su vez a ellos.  
Eso es lo que ha provocado el rey de los palos.  
Quien sabe como fue tratado durante su niñez. No hay que olvidar que la mejor escuela es el hogar.  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Ite

mid=28 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 

 
Hasta de su equipo desconfía muchísimo  
Un detalle retrata a la perfección el nivel de desconfianza del gobernador Rafael Moreno Valle hacia su equipo 
de trabajo. 
Antes de ingresar a reuniones de gabinete, los titulares de las dependencias reciben la instrucción de quitarle la 

pila a sus teléfonos móviles para evitar que sea grabado por ellos mismos. 
Esta situación evita además la documentación de regaños a los responsables de la administración. 
De hecho, los funcionarios cada vez que acuden a alguna comida o reunión privada alejan de su mesa sus 
celulares, porque se asegura que el equipo de intercepción de conversaciones telefónicas puede captar 
información aún apagados los aparatos. 
Ahora que se legalizó la intervención de comunicaciones (teléfono, correos electrónicos, cuentas en Facebook y 
Twitter) en aras de combatir el crimen organizado, cómo evitar la tentación de espiar indebidamente a 

personajes críticos de la gestión actual. 

Es ya del dominio periodístico que la conversación que sostiene el mandatario con su equipo y sujetos afines es 
a través del Messenger de su Blackberry, donde se reciben indicaciones y se envían respuestas. 
Eso significa que la máxima autoridad desconfía de todos. ¿Por qué los ciudadanos debemos confiar en que las 
intervenciones a las comunicaciones serán etiquetadas a presuntos sospechosos de colaboración con la 
delincuencia organizada? 

Tampoco es garantía que la acción de espionaje quede sujeta al ordenamiento de un juez, pues ya ha quedado 
evidenciado que la autonomía de poderes quedó en el discurso de campaña y hoy el Judicial responde a la 
lógica del Ejecutivo. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 08 de Diciembre de 2011 
 

 

 

 30 

Resulta lamentable que diputados como José Luis Márquez, líder de la minoría priista en el Congreso del 
Estado, argumente que no pasará nada y que el espionaje ya existe, al grado que esta práctica hizo famoso al 
exgóber Mario Marín Torres. 
Me parece que no se analiza la parte de las tentaciones del poder sobre someter a críticos o adversarios 

políticos a una dinámica de que eran sospechosos de estar coludidos con la delincuencia, pero que en realidad 
sirva para controlarlos y chantajearlos. 
Si ya de por sí existen señalamientos de que se espía a poblanos desde Protocolos, ahora con la legalización de 
la práctica en plena época electoral seguro que traerá a los candidatos opositores en la mira permanente. 
Pero abre la puerta para la conformación del Cisen poblano con características propias de un estado que 

conculca las garantías individuales 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7639:hasta-de-su-equipo-
desconfia-muchisimo&catid=35:alportador&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
¿Quién espía al gobierno?  
Las recientes grabaciones en donde se escucha al Secretario de Seguridad Pública Estatal, Ardelio Vargas, dar 
instrucciones a sus subordinados para agredir a reporteros que cubrían el desalojo de manifestantes de la 

Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas en Chignahuapan, no deben sólo de analizarse desde la óptica del 
evidente desprecio que tiene el funcionario por los representantes de la prensa y por el respeto a los derechos 
humanos en general. 
Esto, aunque gravísimo, puede considerarse sólo como un asunto de ―forma‖. 
El fondo, tiene que ver con el fuego amigo que desde el inicio del sexenio intenta afectar la ya de por sí 

desprestigiada imagen del secretario. 
Sin duda, para alguien con mucho poder al interior del gabinete de Rafael Moreno Valle, Vargas Fosado se ha 

convertido en una auténtica piedra en el zapato. 
De otra manera, no se explica el hecho de que un personaje de la importancia de Ardelio sea grabado y 
posteriormente exhibido como sucedió hace un par de días. 
¿Quién tiene la infraestructura y la influencia cómo para intervenir, con toda impunidad, líneas telefónicas en 
donde se tocan temas importantes de seguridad y gobernabilidad? 
¿Qué no se supone que están, o deberían de estar blindadas? 

Si quienes grabaron a Ardelio no son parte del gobierno, mucho peor. 
Esto querría decir que cualquiera, hasta potenciales miembros de la delincuencia, tendrían la capacidad de 
intervenir las conversaciones de quien encabeza los esfuerzos en materia de seguridad pública en Puebla y 
acceder a la información que ahí se maneje. 
¿Se imagina? 

Sería patético, como el desenlace de aquella fábula del ―cazador cazado‖ 
Por eso, todo parece indicar que otra vez, el círculo más íntimo de confianza del mandatario estatal, vuelve a 

hacer de las suyas para intentar que Vargas Fosado salga del gabinete y así puedan llevar mano en la elección 
de su sucesor. 
Y digo, otra vez, porque no es la primera ocasión en donde el funcionario es exhibido mediáticamente con el 
objetivo de afectar su imagen. 
El Secretario de Seguridad Pública del gobierno de Moreno Valle, asumió estoico la madriza mediática que se 
desató en su contra después del operativo realizado en la famosa Fayuca el domingo 26 de junio. 
En varios medios locales, se revivieron viejos términos que hace años se utilizaron para calificar la actuación 

del hoy funcionario estatal en el caso de los ejidatarios de Atenco. 
―Represor brutal‖, ―autoritario‖, ―violador de derechos humanos‖, vamos hasta como ―orangután‖ lo vistieron 
los dirigentes de la organización que controla a los comerciantes de este lugar. 
Lo anterior, en apariencia, ni siquiera lo inmutó. 

Al ser cuestionado por los medios sobre el actuar de sus elementos, no perdió nunca la institucionalidad. 
Repitió hasta el cansancio que el objetivo del actual gobierno es combatir frontalmente la comisión de delitos 

en Puebla y que no se iba a echar para atrás ni siquiera para tomar vuelo. 
―Pase lo que pase y caiga quien caiga‖. 
Inclusive, en el colmo de la fidelidad al grupo político para el que hoy trabaja, Ardelio defendió públicamente la 
lógica del operativo. 
Esa que, sobra decirlo, no puede tener defensa alguna. 
Haberlo hecho en domingo, el día de convivencia familiar por excelencia, a las 5 de la tarde, una de las horas 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7639:hasta-de-su-equipo-desconfia-muchisimo&catid=35:alportador&Itemid=70
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7639:hasta-de-su-equipo-desconfia-muchisimo&catid=35:alportador&Itemid=70
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de mayor concentración de gente en ese lugar y sabiendo de que existía una altísima probabilidad de que 
existiera una respuesta violenta por parte de los comerciantes que venden artículos pirata, algunos de los 
cuales son auténticos maestros en arte del enfrentamiento y que se mueven inclusive bajo la lógica de los 
grupos delincuenciales. 

No hace falta ser un genio para concluir que estaban dadas las condiciones para que en La Fayuca se diera una 
auténtica tragedia. 
Sin minimizar el daño colateral- sólo 50 personas con lesiones leves y algunos gaseados-, este parece ser un 
precio muy bajo a pagar después de haber aplicado un operativo que contradijo flagrantemente la lógica de los 
lineamientos estratégicos que debe de contemplar la autoridad para procedimientos de esta naturaleza. 

Esto, para alguien con la experiencia de Ardelio, parece francamente increíble. 

¿Cómo explicarlo? 
Muy simple. 
El Secretario de Seguridad Pública estatal no tuvo nada que ver en la determinación del día, lugar y lógica del 
operativo anti-piratería implementado en La Fayuca. 
Así como lo lee. 
Parece increíble, pero Ardelio lo único que hizo fue responder una solicitud de apoyo hecha por la Secretaría de 
Finanzas del gobierno local. 

Y esas, créame, son de asistencia obligatoria, por absurdas que puedan ser en su planeación y operación. 
Vargas Fosado no pudo ni chistar. 
Es más, fue avisado con menos de una hora de anticipación de que el operativo iba a llevarse a cabo. 
Y entonces ¿quiénes fueron los responsables? 
Los mismos que hoy lo graban y exhiben como represor de la prensa. 
No queda más que preguntar cuánto tiempo durará la ―institucionalidad‖ de Ardelio y qué nuevas sorpresas le 

tienen preparadas sus compañeros de gabinete. 

Sobre todo porque es de todos conocida la cercanía que tiene el funcionario con miembros cercanísimos del 
equipo de Enrique peña Nieto, precandidato del PRI a la presidencia de la República. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7640&Itemid=71  

 

(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
De tropezones y encuestas 

Una disculpa a los cuatro que a veces me leen, por no haber publicado columna un par de días. La verdad es 
que hemos andado con mucho trabajo en el Estado de Veracruz y la verdad ya no da tiempo escribir como a 
uno le gusta. Pero aquí andamos. Gracias. 
Y es que el tema obligado es comentar la Encuesta que involuntariamente quedó publicada tres días. Sí, la 
Encuesta BEAP de preferencias pre-electorales en cuanto a Presidente de la República y Senadores en Puebla. 

Porque no pocos buenos amigos me hicieron algunos comentarios y preguntas al respecto y pues es buen 
momento de responderlos, en lo que a mí me incumbe, desde luego, o sea el análisis que puedo hacer de las 

mediciones llevadas a cabo la semana pasada. 
En primer lugar aclaro: No. La Encuesta ya no midió el impacto del ―tropezón‖ de Peña Nieto el fin de semana. 
La cerramos el día miércoles 30 de noviembre. El desmadre de la FIL fue el domingo pasado. 
Y la pregunta de varios amigos es: ¿Cuántos puntos ―bajará‖ en las encuesta peña Nieto por su error literario y 
posterior reacción en redes sociales por los comentarios de su hija? Vamos, si le afectó o no el problema y si 
éste le provocará una caída en las encuestas. 
Mi respuesta es: No lo sé aún. Habrá que medir. Pero mi hipótesis al respecto es que no le afectará demasiado, 

por varias razones. 
1.      El tema, aunque se haya vuelto muy famoso en redes sociales, la verdad es que no permea mucho en 
toda la sociedad. Sobre todo porque la mayoría de mexicanos aún no tienen acceso a Internet (por mucho y 
que ha crecido exponencialmente el consumo de internet… solo poco menos de la tercera parte de la población 

hace uso de la web). Y de todos los usuarios de Internet, la enorme mayoría no se mete a temas de política. Y 
tampoco muchos se meten a twitter (solo unos 5 millones de usuarios según la última encuesta de la AMIPCI); 

y los que lo hacen no todos están interesados en política. 
2.      En otras palabras, creo que el tema fue muy ―twittero‖ y por lo mismo se apaga en uno o dos días, como 
de hecho ya ocurrió. Por mucho y hayan sido miles los que twittearon críticas a Peña Nieto. Son un porcentaje 
muy pequeño de los electores en el país. 
3.      Desde luego, también es cierto que el tema quedó ahí y que va a ser explotado hasta la saciedad por los 
panistas o perredistas contra Peña Nieto. Sin embargo, creo que el que haya ocurrido muchos meses antes de 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7640&Itemid=71
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la campaña electoral le ayuda mucho al priísta: Puede ahora estar mucho mejor preparado para cualquier 
contingencia. Seguramente ya cambió a un buen número de los que lo asesoran (por la monumental pifia) y 
seguramente también de ahora en adelante se afinarán una y mil veces cada detalle de cada evento. Creo que 
hasta fue bueno para Peña Nieto: Ahora está más alerta y preparado. 

4.      Pero todo lo anterior no quiere decir que entonces el negativo hecho no va a afectar nada al 
posicionamiento de Peña Nieto. No. Seguramente sí le afectará en un sector de electores, pero sigo creyendo 
que minoritario. ¿Cuántos puntos? No creo que más de dos o tres. En serio. 
Ahora bien, algunos críticos de la Encuesta BEAP aseguran que Peña Nieto no puede estar tan bien posicionado, 
que no es cierto, que Josefina Vázquez Mota ya casi le empata en preferencias; o bien que López Obrador ya lo 

alcanzó y que en cualquier momento lo rebasará. 

Y yo les respondo: Lo que dice la Encuesta es lo que dice la gente al día de hoy. Peña Nieto sí les lleva todos 
esos puntos porcentuales a sus contendientes perredista y panistas. Y que si siguen las cosas como hasta 
ahora (ya con el escándalo de la FIL), creo que el mexiquense sí tiene altas probabilidades de ganar la 
Presidencia el 1 de julio del año entrante. 
Además recordar siempre: La encuesta fue estatal de Puebla. Las tendencias muy bien son otras en otros 
Estados. Y la tendencia nacional es la que ya ha publicado Consulta Mitofsky o el periódico Reforma. 
Pero… ¿Pueden cambiar las tendencias? 

Claro que sí. Nada es definitivo, salvo la muerte. Puede bajar Peña Nieto como producto de una mala campaña, 
un mal papel en un debate, por guerra sucia, etc. Aunque repito, creo que el control de daños del problema de 
la FIL provocará que ahora los priístas estén mucho más atentos en cualquier evento. Lo cual se verá reflejado 
en las mediciones, ya lo verán. 
Además, al menos en el PAN no existe al día de hoy un candidato o candidata que se le acerque a Peña Nieto 
en preferencias. Por más que hacen no suben. 

En cambio Andrés Manuel López Obrador, cambiando su estrategia tradicional del enfrentamiento, sí ha subido 

varios puntos porcentuales en preferencias. Yo creo que la recta final de la campaña se centrará en Enrique 
Peña Nieto contra López Obrador. El PAN puede caer al tercer lugar sin lugar a dudas. Acuérdense. 
Eso sí, si Peña Nieto no vuelve a regarla como lo hizo. 
Ya estaremos viendo. Y en el BEAP midiendo. 
Eso no lo duden ni tantito. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7641&Itemid=72  

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 

El éxodo del Vale al DF 
Este jueves Valentín Meneses Rojas partirá al Distrito Federal, junto con dos de sus colaboradores, para 
incorporarse a la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP) de la Ciudad de 
México como secretario ejecutivo. 
La invitación se la hizo su paisana Beatriz Paredes Rangel, quien seguramente será la candidata del PRI 

a jefe de gobierno del Distrito Federal, y se la refrendó el ex gobernador de Puebla, Guillermo Jiménez 
Morales, quien hace unos días fue designado delegado especial de la CNOP en la capital del país. 
Valentín Meneses —quien en el sexenio marinista se desempeñó como coordinador de Comunicación Social, 
director del DIF, dirigente estatal del PRI y secretario de Gobernación— se lleva a esta nueva encomienda 
política a su secretario particular Miguel Salomón Álvarez y a su operador de medios Noé Torres Soriano. 
*** 

Trivias cachetonas 
¿Qué influyente político ha comenzado a gestionar la apertura de un nuevo casino en la Avenida 
Juárez de esta ciudad? 

Un par de tips: 
Es miembro del PRI. 
Actualmente despacha como diputado local. 
*** 

¿Qué subsecretario ha comenzado a reunirse y cabildear con ciertos jueces federales algunos 
procesos que pronto les podrían ser turnados relacionados con ex funcionarios de la pasada 
administración estatal? 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7641&Itemid=72
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Algunos tips. 
No es poblano, sino defeño. Es abogado y ex profesor de la facultad de Derecho de la UNAM, diplomado en 
políticas públicas por el ITAM y autor del libro Teoría de la Constitución, Lecciones de Derecho 
Constitucional. 

*** 
¿Qué aspirantes del PRI al Senado de la República por el estado de Puebla se reunirán este jueves 
para refrendar el pacto de no agresión y el compromiso de apoyarse mutuamente al margen de quién sea 
el nominado como propietario de la primera fórmula? 
Un tip y una aclaración. 

El tip: Ninguno de los dos es poblano de nacimiento. 

La aclaración: Ninguno de los aspirantes es mujer. 
*** 
Simón dice: 
―La política es un acto de equilibrio entre la gente que quiere entrar y aquellos que no quieren salir.‖ 
Jacques Benigne Bossuet (1627-1704) Clérigo católico francés y escritor. 
http://www.e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Sin Limites/Raúl Torres Salmerón) 
 

Puebla exporta… políticos  
POBLANOS SE VAN AL DF 
En la estructura priista del Distrito Federal, cuatro poblanos van a trabajar políticamente el Distrito Federal. 
Hay dos cargos de la CNOP. Uno es exgobernador Guillermo Jiménez Morales, quien funge como delegado del 

sector popular en la capital del país y Valentín Meneses Rojas es el secretario ejecutivo en la capital del país. 
Por parte del PRI, Germán Sierra Sánchez y Adela Cerezo fueron designados delegados del PRI en delegaciones 
de la capital. 

Ante la falta de oportunidades en Puebla, los poblanos se ―exilian‖ en el DF. Todo parece indicar que Jiménez 
Morales seguirá en la nómina panista del gobierno del estado cobrando como titular de la Comisión de Festejos 
del 150 aniversario de la Batalla de Puebla. 
LOZANO PIENSA EN SENADURÍA 
Con la novedad que hay muchas probabilidades de que el expriista y excandidato a diputado federal tricolor 
perdedor en tiempos de Melquiades Morales, el secretario del Trabajo y Previsión Social, Javier Lozano Alarcón, 
definirá si deja el cargo  en ocho días. 

Con tal de ser candidato a Senador de la República, dejará dos asuntos grandes en esa oficina: el conflicto de 
Mexicana de Aviación y la reforma laboral, que no se aprobó. 
Según Lozano "todavía no hay una decisión tomada y es algo que tengo que conversar con el Presidente. 

Quiero participar en el proceso de selección interna de la candidatura a la senaduría por Puebla y esto tiene que 
ser el 15 de diciembre a más tardar y para ello debo haberme separado del cargo". 
Hablando de Lozano, el martes su cuenta de Twitter (@JlozanoA) fue hackeada. Los tweets que salieron de ahí, 

fueron "Amigos me acaban de mencionar que las gordas también tienen sentimientos. Sienten hambre". Otro 
dice: "No se si meterme a bañar o meterme en tu vida". 
ARMENTA EN SU LUCHA 
Contra viento y marea, Alejandro Armenta Mier, continuará la búsqueda primero de la candidatura y luego el 
triunfo para obtener la senaduría, única que tiene el PRI que compartirá la otra fórmula con el PANAL, en la 
alianza denominada ―Compromiso por México, que hicieron conjuntamente con el PVEM. 
Algo así, dijo, como ―patria o muerte, venceremos‖, como decía el Che Guevara. 

El exdirigente estatal del Revolucionario Institucional confía en que Pedro Joaquín Codwell, quien sustituirá a 
Humberto Moreira Valdés, en que se respete el acuerdo que varios de los aspirantes a un escaño tuvieron con 
el exlíder nacional ante el cual la semana pasada manifestaron su inconformidad por haber cedido a Nueva 

Alianza una posición de la fórmula al Senado y los distritos de Zacapoaxtla y Ajalpan. 
A pregunta sobre si todos los presuntos cumplen con los requisitos, incluyendo al rector Enrique Agüera Ibáñez, 
respondió que todos y recordó que el rector de la máxima casa de estudios poblana cumple con el requisito de 
ser militante del PRI, pues estuvo hace varios años en la Fundación Colosio y en la Vanguardia Juvenil. 

POBREZA EN MUNICIPIO 
No distraerse en temas político-electorales  y ―hacer algo‖ para contrarrestar en el municipio las cifras de 
pobreza difundidas por el CONEVAL, pidió Claudia Hernández, presidenta del PRI en Puebla capital, al alcalde 
Eduardo Rivera, a quién demandó ―políticas claras‖ y no caer en el subejercicio gubernamental. 

http://www.e-consulta.com/blogs/corte/
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Según el CONEVAL, Puebla es el municipio con mayor cantidad de pobres del país (732 mil 154 habitantes). De 
acuerdo a Claudia Hernández en el municipio de la capital el Plan Municipal de Desarrollo fue ―reprobado‖ por el 
Centro de Estudios Espinosa Yglesias, no hay promoción económica  y aumentan los índices de inseguridad. 
En el mismo tema, Héctor Sulaimán Safi, dirigente de la Fundación Colosio en Puebla, manifestó que el tema 

de la pobreza en la ciudad es un problema que se ha acrecentado de un año a la fecha y que requiere de 
acciones concretas que contrarresten este fenómeno, en donde el CONEVAL señala que Puebla Capital es el 
municipio con mayor índice de pobreza en el país. ―Quienes señalan que esto es un mal de hace 80 años, viven 
en el error y no saben interpretar la gráficas‖, puntualizó. 
En fin, como dice la copla: 

Dicen que los ojos azules 

los ojos color de cielo, 
no dicen nada de amores 
y si mucho de celo.  
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23093:puebla-exporta-
políticos&Itemid=333 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
Que crece la rebelión entre los trabajadores de la educación que se oponen a la reforma a la Ley del ISSSTEP con 
el incremento de 4% de las cuotas para capitalizar el fondo de pensiones y jubilaciones, así como elevar a 65 

años la edad para tener derecho a la pensión. 
Los enviados del líder Cirilo Salas Hernández a las delegaciones sindicales prácticamente han sido ―corridos‖ de 
las asambleas delegacionales y son los maestros de los centros escolares quienes más se oponen a elevar la 
cuota. 
Cirilo Salas engaña al gobernador porque le ha presumido controla al 60% de delegaciones sindicales 
inconformes, pero la realidad es otra y se empieza a poner tenso el asunto. 
Que el poblano Javier Lozano Alarcón, titular de la STPS, no pierde la oportunidad para difundir sus actividades y 

en un mensaje de 140 ―golpes‖ informó de la toma de nota del Comité Ejecutivo del sindicato de la VW, 
encabezada por el secretario general Antonio Flores. 
Que un grupo de delincuentes ingresaron armados a la redacción del portal de noticias ―LadoB‖ y después de 
someter a los redactores para despojarlos de celulares, billeteras y otras pertenencias, sustrajeron cinco 
computadoras portátiles y una de escritorio. 
Los directivos de la empresa calculan en más de cien mil pesos el monto de lo robado, sólo en equipo, y aclaran 

que no hubo amenazas de por medio y que se trata de un delito del fuero común cometido en sus oficinas 

ubicadas en la 17 Sur 2710 en la colonia Volcanes.  
Que el senador poblano Melquiades Morales Flores sustituye a su correligionario Pedro Joaquín Coldwell en la 
presidencia de la Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara Alta.  
Que al delegado del Sistema de Protección Civil (Seproci) en el municipio de Zacatlán, Serafín Soto, lo están 
relacionando con un hecho delictivo en riña ocurrida el pasado fin de semana donde perdió la vida una persona 
identificada como Rubén Castilla. 

A los familiares del fallecido les niega el Ministerio Público el acta del levantamiento del cadáver y los resultados 
de la necropsia, negativa del representante social que atribuyen a la cercanía de Soto con el ex presidente 
municipal y actual diputado local priista José Luis Márquez. 
http://impreso.milenio.com/node/9075493 
 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 

La cloaca del Issstep 
Al cumplir la orden del gobernador Mario Marín Torres, fue el entonces director del ISSSTEP, Alfredo Arango 
García, el responsable de cabildear con los miembros de la Junta Directiva el uso del fondo de pensiones y 
jubilaciones de los trabajadores para construir la Torre de Especialidades. 
Integran la Junta del Instituto, representando al gobierno, integrantes de las secretarías de Gobernación, 
Educación Pública, la Sedecap y el director del ISSSTEP. 

Por los trabajadores sindicalizados, con derecho a un lugar en la Junta, participaron los secretarios generales de 
la sección 51 del SNTE y del Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes (STSPEP). 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23093:puebla-exporta-políticos&Itemid=333
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23093:puebla-exporta-políticos&Itemid=333
http://impreso.milenio.com/node/9075493
http://impreso.milenio.com/
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De acuerdo con testimonios de funcionarios públicos que conocieron del proceso para utilizar el fondo de 
jubilaciones de los trabajadores para realizar una obra de infraestructura hospitalaria, el cabildeo realizado por 
Arango García no fue gratuito. 
El cabildeo realizado por el entonces director del ISSSTEP consistía en ―ponerle precio‖ a las firmas de los 

integrantes de la Junta Directiva en la aprobación de la ―transferencia‖ de recursos financieros de pensiones para 
construir el hospital de Especialidades ―5 de Mayo‖. 
Las firmas de los integrantes se ―encarecieron‖ porque se trataba de un acto ilícito porque tanto al Ley del 
ISSSTEP como los reglamentos impedían utilizar el fondo de pensiones para otros rubros del gasto anual. 
De acuerdo con esta versión el entonces secretario general del Comité 

Ejecutivo Seccional del SNTE 51, Gustavo Espinosa Vázquez, habría recibido de 10 millones a 15 millones de 

pesos para firmar la ―minuta‖ del acuerdo ―votado‖ por los miembros de la Junta Directiva. 
Una cuarta parte de esa cantidad fue entregada también al representante del sindicato de burócratas al servicio 
de los poderes del estado. 
A la fecha, con el cambio de poderes, ―no aparece‖ la ―minuta‖ del acuerdo para utilizar el fondo millonario de 
pensiones para ―obra pública‖ y gasto corriente del instituto. ¿La Sedecap del gobierno hasta cuando investigará 
u ocultará el ilícito? Pero hay más. 
DESDE EL SÉPTIMO PISO 

El cálculo para aprobar en el Congreso la reforma a Ley del ISSSTEP es votar la iniciativa el 15 de diciembre, 
justo cuando los maestros y burócratas ya estén de vacaciones habiendo recibido la parte proporcional de 
aguinaldo y las dos quincenas de diciembre, desmovilizados.  
http://impreso.milenio.com/node/9075489 
 
(Emilio Zebadúa) 

 

Propuestas educativas rumbo al 2012 (II) 
En el proceso electoral de 2012 están en juego asuntos que tienen que ver con la necesidad de mejorar el 
desarrollo y el bienestar social, el deterioro de la vida pública y el orden jurídico, la necesidad de contar con un 
entorno propicio para la inversión y la generación de empleos, con el acceso a la salud pública, y especialmente, 
a una educación de calidad en términos de igualdad y equidad. 
Enrique Peña Nieto plantea la necesidad de invertir en el desarrollo de la ciencia e innovación tecnológica como 

una fórmula para que amplios sectores de la población alcancen mejores servicios en salud, educación, bienes de 
consumo; elevar la competitividad del país en el concierto mundial y el nivel de vida de los mexicanos. 
El diagnóstico que se tiene hoy en día sobre el desarrollo de la ciencia y la tecnología es desalentador en gran 
medida por la falta de inversión del Estado para alcanzar el umbral de 1 por ciento del PIB que establece la Ley 
de Ciencia y Tecnología. 
También por una política de cancelación de plazas y vacantes en los institutos de investigación federales, que 

inició en el gobierno de Vicente Fox y continuó con Felipe Calderón, para absorber el capital humano que se 

forma en instituciones de educación superior. 
En el país concluyen su preparación doctoral alrededor de 3 mil estudiantes, y de ese universo cerca de mil 
consiguen empleo para continuar sus trabajos de investigación. Por cada mil jóvenes que se pierden en un año, el 
país tiene un quebranto de más de 2 mil millones. 
A estos factores se suma el poco interés de la iniciativa privada por invertir en estas áreas, al considerar que el 
sector no es polo de desarrollo que genere ganancias en el corto plazo. 
Profesionalización, capacitación y actualización continua del magisterio, esquemas de remuneración vinculados al 

desempeño de los estudiantes en cuanto a habilidades y competencias; fortalecimiento del financiamiento de 
evaluaciones; diseño de programas para reducir la brecha digital; aumento de gasto por estudiante, articulación 
de esfuerzos entre la federación, entidades federativas y municipales, transparencia y rendición de cuentas, son –
entre otros– asuntos sobre los cuales Peña Nieto considera se debe avanzar. 
En efecto, en la actual coyuntura, la educación básica es el sector más afectado tras la aprobación del 

Presupuesto de Egresos de la Federación para 2012. Los recursos son insuficientes porque se recortaron recursos 

para equipamiento tecnológico. Por otra parte, los programas de inglés, formación continua de maestros, Escuela 
Segura, Escuela de Calidad y Escuela Siempre Abierta perdieron en este presupuesto recursos, que ponen en 
entredicho la viabilidad de cumplir las metas sexenales para estos rubros.  
http://impreso.milenio.com/node/9075407 
 
(Fuerza Ciudadana/ Enrique Doger Guerrero) 
 

http://impreso.milenio.com/node/9075489
http://impreso.milenio.com/node/9075407
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Ir arriba en las encuestas no garantiza la victoria  
A poco más de 7 meses de la próxima elección presidencial, todas las encuestas marcan que el precandidato del 
PRI Enrique Peña Nieto encabeza –en este momento– las preferencias de los ciudadanos y ello se ratifica por las 
constantes críticas que el exgobernador del Estado de México recibe de sus adversarios del PAN y PRD. 

Sin duda que Peña Nieto es un buen precandidato para el PRI, porque lleva varios años encabezando las 
encuestas para la Presidencia de la República. No obstante, el PRI, su nueva dirigencia nacional con Pedro 
Joaquín Coadwell al frente y el mismo exgobernador del Estado de México deberían tomar en cuenta que el hecho 
de ir arriba en los estudios demoscópicos meses antes de la elección no garantiza la victoria. 
Hay muchos factores que pueden ocasionar que quien va adelante en los sondeos de opinión pierda la elección, 

como ha ocurrido en nuestro país en el pasado reciente. Por ello, el CEN del PRI debería analizar que los errores 

de campaña (o precampaña, como es la que se desarrolla ahora) y la postulación de candidatos perdedores o sin 
apoyo social pueden generar estropicios en una contienda. 
Además, la soberbia de pensar que ya se ganó, cuando faltan meses para el día de la elección o la falta de 
humildad de no escuchar a la militancia también puede hacer que un partido que comienza una campaña con 
varios puntos de ventaja se vea alcanzado y superado por sus adversarios. 
En una elección competida, como será la del 2012, cuando un candidato o instituto político piensa que ―con 
cualquiera que vaya conmigo como compañero de fórmula gano‖, se está incurriendo en un grave yerro y de 

manera innecesaria se pone en riesgo una posible victoria. Incluso, son varias las ocasiones en que el PRI ha 
perdido comicios, como ocurrió en Puebla en el no muy lejano 2010. 
Las redes sociales, los medios de comunicación, la alternancia en el poder y la ciudadanización de los organismos 
electorales han llevado a que en México los comicios sean peleados y, en consecuencia, ganan los partidos que 
postulan a candidatos ganadores, con aceptación social, preparados académicamente y sin antecedentes 
negativos. 

En contraste, las fuerzas políticas que incurren en conductas antidemocráticas y erróneas, como la soberbia, el 

exceso de confianza, el no escuchar a la ciudadanía ni a sus mismas bases o imponer candidatos y promover la 
exclusión de sus mismos cuadros, tienden a recibir el rechazo no solamente de la gente sin partido, sino, incluso, 
de quienes en algún momento se identificaron con sus siglas.  
*Presidente de la Comisión de Salud en el Congreso del estado 
http://impreso.milenio.com/node/9075484 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
¿Espionaje telefónico en Puebla?  
Durante la sesión ordinaria que celebrará hoy el Congreso del Estado y la LVIII Legislatura (la penúltima del año), 

los diputados poblanos aprobarán -una vez más- por mayoría dos iniciativas integradas por el gobernador del 

estado, Rafael Moreno Valle Rosas. 
La unanimidad en los dos casos, tal vez, no se dará por la postura que juega el diputado de Movimiento 
Ciudadano, José Juan Espinosa Torres, en este gobierno.  
Por cierto, quien sabe porqué el diputado en mención siempre se ausenta en los momentos más importantes para 
el propio poder legislativo, para el gobierno y para los ciudadanos.  
Ayer, tan sólo, no estuvo presente en la sesión de la Comisión de Gobernación donde se abordaron las dos 

iniciativas del gobierno sobre el tema de procuración de justicia. Eso sí, se quejó desde donde estuvo de su 
aprobación. 
Recuerdo que hace unos años, precisamente por ausentarse a su trabajo en el Congreso y por una critica que 
publicó sobre su persona quien esto escribe, el diputado Espinosa reventó y se puso agresivo. 
Esto provocó, incluso, una amenaza velada del legislador en mí contra, quien al final, hay que reconocerlo, se 
disculpó al darse cuenta de la gravedad de su dislate.  

Sin embargo, el antecedente de faltista, por no decir irresponsable, al trabajo legislativo allí quedó. 

El caso es que las dos iniciativas, muy interesantes y picosas por su contenido, fueron avaladas ayer por la 
Comisión de Gobernación, por unanimidad. 
La primera tiene que ver con sendas reformas al Código de Defensa Social, las cuales tienen el fin de actualizar el 
catálogo de delitos, debido a que actualmente la ley no sanciona la acción de receptación, que consiste en que el 
sujeto pueda adquirir, poseer, desmantelar, vender, enajenar, comercializar, traficar instrumentos, objetos o 
productos del delito. 
También se sancionará el delito de falsificación de documentos, el de desaparición forzada de personas, que 

http://impreso.milenio.com/node/9075484
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consiste en que el servidor público que, sin causa legítima, detenga a una o varias personas con la finalidad de 
ocultarla u ocultarlas, o bien autorice, apoye o consienta que otros lo hagan sin reconocer la existencia de la 
privación. 
Esta misma ley establece los delitos en materia de esterilización y reproducción asistida, como lo son aquéllos 

que atentan contra la libertad reproductiva, por lo que se advierten acciones en las que se disponen de elementos 
biológicos para fines distintos a los autorizados por sus donantes. 
Y una reforma más que a las poblanas les va  a favorecer mucho, es la relacionada al incumplimiento de la 
obligación alimentaria, la cual forzará a los padres irresponsables a cumplir con sus obligaciones y con sus hijos. 
Además, actualiza los montos y sanciones en el delito de robo genérico y de vehículos, y renueva los Delitos de 

Procuración y Administración de Justicia. 

Empero, el tema más polémico es el relacionado con la intervención telefónica. 
Sobre esta reforma, hay que decir que se podrá ejercer un espionaje siempre y cuando las autoridades 
consideren que existen delitos como trata de personas, delincuencia organizada, secuestro, robo de vehículo, 
asalto, enriquecimiento ilícito, narcomenudeo, entre algunos otros.     
Las autoridades del estado, con las reformas al Código de procedimientos en materia de defensa social para el 
estado, podrán grabar e intervenir la comunicación -en audio y vídeo si es necesario-, además de integrar un 
archivo, de las personas que considere como delincuentes. 

Esta información quedará, según el Artículo 172 octies, bajo el cuidado y responsabilidad del Ministerio Público 
(MP). Sin  embargo, en caso de ser necesario (Artículo 172 nonies), la información será entregada a las 
autoridades judiciales, quienes deberán ordenar si son eliminadas o no las pruebas de audio y/o video por su 
relevancia. 
El único inconveniente de todo esto es el control que se deberá tener al MP, toda vez que son las autoridades 
que, regularmente, lucran con los culpables o presuntos culpables. 

Y aunque la ley también sancionará a quien le den un manejo inadecuado e indebido a la información obtenida a 

través de la intervención telefónica o en vídeo, creo que esto será muy difícil controlarlo. 
Habrá que ver y escuchar que dicen los diputados…    
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-¿Espionaje-telefonico-en-Puebla?&id=1612 
 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 

El malestar que el director del ISSSTEP causó en los burócratas  
Hoy se aprueba la reforma a la Ley del ISSSTEP en medio de un silencioso y justificado malestar de los 
trabajadores del gobierno del estado y los maestros. Esa inconformidad en mucho se debe a que se ignoró la 

opinión de los derechohabientes y se les negó información precisa de lo que pasa con el organismo. Una prueba 
de ello es lo que ocurrido el pasado 24 de noviembre entre Roberto Rivero Trewartha, director del instituto, y 
unos 200 delegados del Sindicato de los Trabajadores de los Poderes Públicos del estado, en donde el funcionario 
soslayó las observaciones que le hicieron los representantes gremiales.. 

Por si fuera poco, después de ese encuentro entre los miembros del sindicato —que dirige Héctor Posadas 
Manzano— corrió la versión de que quienes protesten contra la reforma del ISSSTEP podrían ser removidos de 
sus plazas como castigo. 
Más allá de que sea cierta o falsa esa versión, en el sindicato de burócratas no pudieron avanzar las protestas por 
la actitud blandengue de Héctor Posadas quien —a diferencia de sus antecesores que eran críticos frente al Poder 
Ejecutivo— se ha caracterizado por vivir atemorizado de sufrir represalias del actual gobierno. 

Cada jueves último de mes, hay una reunión informativa en el sindicato de los burócratas estatales. El pasado 24 
de noviembre unos 200 delegados de esa organización llegaron a esa sesión sin ser informados previamente que 
haría acto de presencia Roberto Rivero Trewartha, quien apoyado con la proyección de un powerpoint, les expuso 
a los sindicalizados que el ISSSTEP atraviesa por una profunda crisis financiera y les advirtió que si no se reforma 

la ley del instituto, al final del sexenio, por lo menos enfrentará un déficit de 970 millones de pesos. 
Ante esa exposición y sin estar preparados para debatir sobre el tema, la reacción de los trabajadores fue la 
siguiente: 

Primero le expusieron al funcionario que era injusto que en 2003 habían aceptado que se hicieran cambios a la 
Ley del ISSSTEP para supuestamente garantizar su viabilidad financiera y ahora les dicen que el instituto está 
quebrado, sin que se señale quiénes son los responsables de esa situación.  
Posteriormente –relataron un grupo de testigos que estuvo en ese encuentro y se entrevistaron con el 
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columnista– le dijeron que todo se reduce a que los trabajadores son quienes deben cargar con el peso del 
salvamento de la institución, y se no se sanciona a los responsables de las anomalías que provocaron la crisis.  
A continuación le preguntaron  qué garantías o mecanismo de transparencia les ofrecía para que no se vuelva a 
cometer abusos con las finanzas del instituto. 

Le reclamaron acerca de los malos servicios que hay en el hospital del ISSSTEP, como es la entrega de 
medicamentos genéricos o que muchos de los fármacos son surtidos por farmacias privadas, que el parecer les 
ponen un 20 por ciento de más al precio de los productos. Además le pidieron información de por qué se han 
suprimido algunas especialidades médicas en el nosocomio. 
Frente a esas demandas y reclamos, la respuesta de Rivero Trewartha dejó mucho que desear. 

No les ofreció ningún mecanismo para transparentar las finanzas del ISSSTEP y evitar un nuevo quebranto. 

Y acerca de la información requerida, hubo un momento –según narró un testigo– que de plano les dijo que 
acudieran a la Comisión de Acceso a la Información Pública para obtener los datos solicitados, cuando se supone 
que él es quien controla la información del instituto.  
Al final la presencia de Roberto Rivero Trewartha en el sindicato de burócratas, lejos de aclarar las cosas, generó 
un clima de malestar entre los trabajadores de los poderes públicos del estado. 
Tienen razón los trabajadores para estar inconformes: están sufriendo un nuevo episodio de inequidad e 
injusticia. 

Los burócratas no son los responsables de haber provocado la crisis del ISSSTEP y son quienes tendrán que 
aportar más dinero para salvar a la institución. Con la reforma que hoy aprobarán los diputados tendrán que 
aportar un 4 por ciento de cuotas mensuales a la seguridad social, que es por un monto casi equivalente al último 
aumento salarial que obtuvieron de 4.5 por ciento. Por tanto su poder adquisitivo será dañado. 
Lo que está pasando con el ISSSTEP es lo mismo que ocurrió en la década de los años 90 con los bancos. Un 
grupo de privilegiados quebró las instituciones financieras y el grueso de los contribuyentes y la clase trabajadora 

del país está pagando el rescate, sin que se haya castigado a nadie por esos quebrantos. 

El asunto del ISSSTEP es nuevo episodio de desencanto que está provocando el actual gobierno estatal. Por ello 
es importante recordar lo siguiente: 
Faltando unos días para el cierre de campaña en el proceso electoral de 2010, en varios medios impresos el 
entonces candidato de la coalición Compromiso por Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, publicó un desplegado en 
el cual le ofrecía a los trabajadores del gobierno que sí votaban por él y ganaba los comicios, no perderían sus 
fuentes laborales ni sus prestaciones sociales. 

Se sabe que ese desplegado fue fundamental para que muchos burócratas se animaran a votar en contra del PRI. 
Las promesas de ese desplegado se han borrado. Al inicio de la actual administración lo que más hubo en el 
gobierno fue el despido de docenas de trabajadores, que no eran sindicalizados, pero que eran de clase media y 
no eran parte de la élite política que dominó el sexenio pasado. 
Y ahora les aumentan las cuotas de la seguridad social y les ponen a cargar el costo de los problemas financieros. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/08/puebla/cuitlatlan.php 

 
 
 
 
(Editorial) 
 
Retroceso en los derechos civiles de Puebla  
Este miércoles, en comisiones, diputados del Congreso local aprobaron iniciativas para reformar la ley del 
Instituto de Seguridad Social y Servicios de los Trabajadores de Puebla (ISSSTEP) y el Código de Defensa Social. 
Estas modificaciones permiten no sólo el espionaje, sino también la ejecución de cateos sin orden judicial. 

Los cambios se hicieron con el sello particular de la actual Legislatura; sin consultar a nadie y sin alentar la 
discusión pública sobre los proyectos. 
Este día será significativo en el Congreso, pues seguramente habrá un retroceso en el respeto a los derechos 

civiles, y sobre todo se dará un golpe a la clase trabajadora del magisterio estatal y de los poderes públicos del 
Estado. 
Resulta sumamente indignante que esto ocurra en días posteriores al estudio en materia de respeto a los 

derechos civiles que coloca a Puebla en los últimos lugares en la escala nacional. 
Los diputados no parecen tener la menor intención de escuchar a la población y muchísimo menos de atender sus 
demandas. Eso sí, parecen prestos a hacer lo que sea por cumplir con cometidos de grupo, partido o particulares 
y van dejando a su paso una estela de decepción y hasta de enojo, porque muchos de ellos prometieron en 
campaña ser promotores del cambio democrático, pero actúan igual con una uniformidad igual o peor que en los 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/08/puebla/cuitlatlan.php
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tiempos de los regímenes autoritarios. 
Es necesario hacer nuevamente un llamado de atención a los legisladores para que recapaciten y enmienden la 
conducta que han venido siguiendo a lo largo de este año. De lo contrario, sus iniciativas, gestiones y votaciones 
estarán avaladas en la ley, pero no corresponderán al genuino interés popular. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/08/puebla/editorial.php 
 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 

 
• La polémica intervención telefónica 
• Todos quieren a Agüera 
• La pluralidad a todo lo que da 
Este día se aprobará en el pleno la propuesta de ley que envió el gobernador del Estado para cerrarle el paso a 
delitos graves como el lavado de dinero y el narcotráfico y donde el tema central que ha levanto ámpula, es la 
actuación del Ministerio Público para intervenir llamadas telefónicas autorizadas por un juez federal y es ahí 

donde radica la discusión, pues deberá garantizarse ampliamente que no exista abusos y bajo cualquier duda o 
sospecha, cualquier ciudadano sea susceptible de ser espiado. 
Incluso las consecuencias ya las vivió en carne propia el Secretario de Seguridad Pública Ardelio Vargas, tras la 
filtración de una conversación que tuvo con subalternos y que ponen al descubierto su cuestionada actuación 
para reprimir manifestaciones. 
En fin, que esto deberá, insistimos, tener los candados suficientes para que no exista la vulnerabilidad de los 

derechos de los ciudadanos. 
Otro asunto es la posibilidad de ingresar en domicilios sin una orden de cateo, siempre y cuando en ambos 
casos haya una relación con un delito grave como secuestro, violación, trata de personas, narcotráfico, 
delincuencia organizada. 
Todo esto se deriva claro está, de la situación preocupante que vive el país y de la que Puebla no está exenta, 
aunque hasta el momento no se hayan tenido problemas de inseguridad como los vividos en otras entidades de 
la República. 

Que tampoco se pierda de vida que en esta reforma penal, planteada por el gobernador Rafael Moreno Valle 
Rosas, también tipifica como delito la desaparición forzada de personas que aplicará en contra de servidores 
públicos; además establece sanciones para aquellos padres que para no otorgar pensión a sus hijos decidan 
pedir permiso a sus trabajos sin goce de sueldo o renuncie a éstos, lo que abona a acciones de justicia para las 
mamás que cargan con toda la responsabilidad de la crianza y la educación de sus hijos.  
Eso del gran capital político de Enrique Agüera no es un invento de los medios de comunicación, sino una 
realidad que salta a la vista de propios y extraños. 

Ayer el PT, que irá en alianza con Andrés Manuel López Obrador, también aprovechó para lanzar el anzuelo y 
decir que le interesa la persona del rector de la BUAP para postularlo al senado de la República, claro, si su 
partido carece de representatividad aquí en el Estado, por supuesto que Agüera les serviría para remolcarlos y 
llevarlos a un lugar muy decoroso en las próximas elecciones, sin embargo, ese es solo el plan del PT, no del 
rector de la BUAP. 
Pero no lo es tampoco hacia el PRI, pues ayer el mismo Enrique Agüera señaló que él no tiene militancia en 

ningún partido político, en ninguno, así que su posible participación para el Senado de la República no 
necesariamente tendría que ser como militante algún partido político. 
Ya se verá cómo se presentan las elecciones del próximo año y para eso falta muy poco pues la fecha de 
registro vence el 4 de enero. 
Y mientras así se ven las cosas, el gobernador del Estado Rafael Moreno Valle acudió al informe de labores del 
diputado federal Fernando Morales Martínez, con lo que se demuestra, como lo ha hecho desde el 5 de julio del 
año pasado, que su gobierno está abierto a todas las expresiones políticas. 

Para nadie es secreta la amistad de años atrás entre el diputado priísta y el hoy gobernador del Estado, y el 
mandatario siempre ha dicho que no niega a sus amigos, aunque eso les provocara escozor a más de uno. 
CONFETI…Anoche los maestros insistían en su negativa ante el incremento de las cuotas que deban pagar al 
ISSSTEP, considerado en las reformas a la Ley que este día se aprobarán en el pleno. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4093 
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(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Y llegó la señal 
Sólo los que se tapan los ojos, no las ven. 
Las señales del PRI, PANAL y PVEM están a la vista de todos. 
No olvide que en política la forma es fondo. 

¿Qué más señales quieren los priístas para ubicar a su candidato a senador por Puebla? 

¿Quieren pistas? 
¿O quieren pruebas? 
Ahí van algunas: 
El pasado lunes la plana mayor del SNTE (entiéndase el PANAL y por las órdenes de su líder moral, Elba Esther 
Gordillo) arroparon al rector de la BUAP, Enrique Agüera. 
El SNTE y el PANAL van con todo con Enrique Agüera. 

De eso no tenga ni la menor duda. 
El martes el gobernador, Rafael Moreno Valle -pupilo destacado de la maestra- ratificó todo su apoyo (incluido el 
político) al rector. 
El miércoles Enrique Agüera se dio tiempo de presentar su Plan Puebla 2030 ante representantes del Comité 
Directivo Estatal del PAN. 
Y por la tarde acudió en calidad de invitado especial a la toma de protesta de la Liga de Economistas de Puebla 

del PRI. 

¿Ya quedó claro? 
Pues si los aspirantes al Senado no ven estas señales, entonces urge que algún oftalmólogo los atienda. 
La señal ya llegó. 
¿Todavía no la ven? 
Vayan por unos lentes. 
Y con una alta graduación. 

**      **      **  
La titular de Comunicación Social de la Secretaría de Seguridad Pública, Cristina Ortiz, hizo llegar a este 
reportero una serie de comentarios sobre lo escrito por este reportero sobre el traslado de nueve reos del penal 
de Cholula al de Tepexi de Rodríguez. 
Y aunque no se aclara el tema de Alfredo Vargas Nochebuena y el amparo que logró para que sea regresado a 
Cholula (si es que fue llevado a Tepexi, porque eso no se ha informado), Cristina Ortiz hace énfasis en el actuar 
legal de su jefe, Ardelio Vargas. 

Aquí los comentarios: 
―Estimado Carlos Gómez 
Con respecto a lo publicado en su columna Contrastes, me dirijo a usted para manifestarle que la Secretaría de 
Seguridad Pública estatal se apega en todo momento a las disposiciones que marca la ley. 
Es importante referir que en cada caso de solicitud de traslado de internos de penales regionales o distritales 
hacia alguno de los que dependen directamente del estado, se actúa conforme a lo que determina la autoridad 

correspondiente, es decir un juez. 
La Secretaría de Seguridad Pública estatal cumple en todo momento las resoluciones judiciales y éstas dependen 
de las circunstancias legales de cada interno. 
Así pues le refiero que en la actual administración estatal existe un profundo respeto por la labor del poder 
Judicial y se actúa con transparencia en este sentido. 
Sin más por el momento, agradezco la atención y publicación de la presente‖. 
Servida.  

**      **      ** 

http://eluniversitario.com.mx/contrastes/ 
 

 
 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
El factor Agüera  

http://eluniversitario.com.mx/contrastes/
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Aquellos tiempos en los que Javier López Zavala era asediado por los priistas apenas bajaba de su camioneta y 
entraba a cualquier edificio oficial, quedaron olvidados de la memoria de quienes le festejaron en 2010 su 
cumpleaños y oficialmente informaron que habían acudido 30 mil personas. Ayer, estuvo solo de principio a fin 
en la ceremonia de la toma de protesta del nuevo presidente de la Liga de Economistas Revolucionarios en su 

edificio de la Diagonal Defensores de la República. 
Fue notable el hecho porque algunos de los asistentes ni siquiera se acercaron a saludarlo o le dieron la vuelta 
para evitar cruzar palabras con su ex candidato a la gubernatura del estado y que quizá en enero se convierta 
en su candidato al Senado de la República, ni siquiera eso le reconocieron sus compañeros. 
Un caso totalmente distinto fue el del rector de la Universidad Autónoma de Puebla, Enrique Agüera, que fue 

tratado de una forma especial por los asistentes al acto partidista, donde insistió en que sigue atento a su tema 

que es la educación sin distraerse, pero sin duda haciendo política. 
Por la mañana, Agüera presentó a los integrantes del Comité Directivo Estatal de Acción Nacional el Plan Puebla 
2030, propuesta que pretende a partir de las reflexiones de todos los sectores sociales, construir un proyecto de 
desarrollo y crecimiento de largo plazo para la entidad.  
Juan Carlos Mondragón, dirigente estatal del PAN, dijo: ―es una iniciativa correcta, que el liderazgo de la BUAP 
permita reunir en torno a este plan a todos los diferentes actores que tendremos que intervenir en la solución 
de los problemas de nuestro estado y país, y con mucho gusto le vamos a entrar, nosotros le apostamos a que 

esta iniciativa salga adelante‖. 
Entre otros panistas distinguidos estuvieron Rafael Micalco, delegado de la secretaría del Trabajo y Previsión 
Social, Leonor Popócatl, secretaria particular del presidente municipal Eduardo Rivera; y Miguel Ángel Huepa, 
edil de San Andrés Cholula. 
Eso ubica en otro nivel su presencia por la noche de ayer en el PRI, partido con el que simpatiza, y confirma que 
desde su posición de rector se mantiene plural y el que su nombre sea manejado para ser candidato a senador 

no es un tema que lo desvele y menos le obsesione. 

El rector de la universidad pública si ha sido medido por las encuestas que el equipo de Peña Nieto ordenó y sus 
puntos son muy favorables, incluso sigue creciendo en la medición diaria a la que los tienen sometidos. Es su 
actitud abierta y de construcción de consensos con toda la sociedad lo que le ha dado una posición privilegiada 
en este momento. 
Mientras López Zavala sigue en su trabajo diario con una estructura que construyó a lo largo de seis años pero 
fue incapaz de ganar las elecciones constitucionales del año pasado; una Blanca Alcalá que escucha invitaciones 

de la izquierda para migrar pero peleará hasta el final en el PRI por la nominación; y circunstancias políticas de 
las que dependen otros como en el caso de Fernando Morales; Agüera acude a todos los foros, es escuchado por 
los diversos actores y consigue sumar simpatías. 
Eso es lo que tiene al rector ahí colocado, como un factor que los peñistas observan y evalúan sin perder de 
vista que lo único que pretenden es ganar, mientras la prole priista le hace fiestas, como la de ayer. 
http://www.ngpuebla.com/node/5151 

 

 
(Angelopolitanas) 
 
Ayer, en comisiones, el diputado Enrique Doger Guerrero perdió la votación por la cual aprobaron sus 
compañeros colocar en letras de oro en el edificio del Congreso Local el nombre del arzobispo Juan de Palafox y 
Mendoza, propuesto por una panista, pero ese dictamen no pasará hoy al pleno y todo apunta a que tendrá 
como destino la congeladora legislativa. 

Por una razón que no fue explicada a los medios, la Gran Comisión retiró por la noche de la orden del día el 
tema. El debate seguramente iba a generar una polémica innecesaria cuando tendrán hoy que votar a favor de 
la nueva ley del ISSSTEP –con la protesta de maestros y burócratas- y la reforma penal que contempla legalizar 
la intervención de las comunicaciones –no sólo las telefónicas-  y el allanamiento. 
Doger se opuso con todo a que sus compañeros coloquen el nombre de un arzobispo en un edificio laico, es más 

propuso que se cree un premio anual con su nombre para reconocer a los no nacidos en Puebla que hacen 

grandes aportaciones a la entidad, como fue el caso de Palafox y Mendoza. Tampoco prosperó su idea, pero fue 
tal su vehemencia que al final los partidos acordaron no perder una vez más el debate en la tribuna aunque 
tengan garantizado ganar la votación en el pleno. 
@  
Un día complicado para los legisladores en las comisiones de ayer, tanto que por la noche luego de aprobar por 
unanimidad las reformas a la Ley del ISSSTEP que contempla aumento de las cuotas obrero patronales, no les 
quedó otra que salir por el estacionamiento ante la presión de un grupo de maestros que se colocaron a las 

http://www.ngpuebla.com/node/5151
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puertas de la Cámara.  
@  
Se espera para hoy que llegue la iniciativa del Ejecutivo de reformas a la Ley de Transparencia y Acceso a la 
Información, sólo que hasta el cierre de este espacio aún no la tenían en sus manos los diputados, quienes –

integrantes de la Comisión de Gobernación y Josefina Buxadé- se reunieron la noche del martes con la 
contralora Patricia Leal, quien les hizo un esbozo de la propuesta. 
Hay expectativas y algunos diputados auguran verdaderas sorpresas en el tema polémico que amenaza con 
romper con las unanimidades en la Cámara local. ¿Será? Es una duda totalmente opaca.  
@  

Ayer a las 6:45 de la tarde, asaltaron la redacción del portal poblano www.ladobe.com.mx en el barrio de 

Santiago. Un día antes un grupo criminal había robado un café Internet a unos cuantos metros. Los periodistas 
comentaron que se llevaron todas las computadoras, celulares y toda su documentación. 
Para ellos toda nuestra solidaridad gremial y como ciudadanos y para las autoridades un ¡Ya basta! ante esa 
inseguridad que ronda por las calles de lo que llamamos ―ciudad de ángeles‖.  
@  
Ayer por la noche se rumoraba que maestros de distintas regiones del estado llegarán hoy hasta la capital con la 
intención de protestar por la aprobación de la nueva Ley del Issstep. 

El problema es que sin esos cambios, seguramente dolorosos porque afectan sus bolsillos, la inviabilidad 
financiera de la institución está decretada y eso pone en riesgo los servicios médicos y en especial sus 
pensiones. El tema está suficientemente discutido. 
http://www.ngpuebla.com/node/5153 

 

 
 
(Decodificador Urbano/ Miguel Ángel Cordero) 
 

Agüera o Morales  
Toda mi solidaridad para Ernesto, Joel, Mely, Josué, Joseline, Flor y demás afectados por el robo de equipo y 
artículos personales del portal Lado B.  
No hay rabia más triste ni furia más impotente que la de perder las herramientas de nuestro trabajo fruto del 
esfuerzo diario.  
Para quienes no sepan la mala noticia, les comento que cuatro hombres armados asaltaron las instalaciones del 
portal Lado B, de reciente creación, ubicadas en la colonia Volcanes.  

El equipo era personal, de los periodistas que ahí laboran: laptops, celulares, carteras, y cientos de gigabites en 
fotografías y archivo.  

***  
La carrera por la Senaduría en el PRI está cerrando a dos los perfiles del que podría acompañar a Guillermo 
Aréchiga en la búsqueda de la legislatura federal: Enrique Agüera y Fernando Morales. 
 Los mensajes políticos son evidentes para ambos. Muy simbólicos.  

Por ejemplo, Agüera contó con el respaldo del SNTE en un evento de este gremio, fue destacado por el líder 
nacional de los docentes y reunió a los líderes políticos de Nueva Alianza y hasta al secretario general de 
Gobierno, Fernando Manzanilla.  
Antes, hace meses, en su ponencia del Plan 2030 fue el primero en reunir a la clase priista de antaño, a todos 
los personajes de los últimos grupos importantes. 
 Del otro lado, Fernando Morales contó y cuenta con la mirada buena del gobernador del estado, pues en su 
informe de ayer destacó el cabildeo de recursos que hizo en 2011 y 2012. 

 En el mismo informe contó con la presencia del mandatario estatal y fue el primer priista en iniciar, 
formalmente, la búsqueda del escaño legislativo.  
Aunque en términos de convocatoria es superior la del rector de la BUAP, en operación política lleva mano 

Fernando Morales.  
Con la salida de Pedro Joaquín Coldwell —quien encabezará el CEN del PRI— de la Comisión de Puntos 
Constitucionales del Senado, Melquíades Morales fue nombrado el nuevo presidente de la citada instancia 
legislativa.  

Una posición sumamente importante por la discusión de las reformas política y adecuaciones en materia 
electoral.  
Si de por sí Fernando Morales tenía grandes posibilidades por la cercanía de su padre con Manlio Fabio 

http://www.ladobe.com.mx/
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Beltrones, ahora Melquíades entra a las negociaciones políticas desde una posición de poder.  
Contarán estos pactos y acuerdos para que sea Morales el que acompañe a Aréchiga y no el rector.  
Es difícil de decir, pues aún falta una variable que se está midiendo: la penetración de los  candidatos entre los 
votantes.  

Y ante una elección complicada, creo que esa será la ventaja de Agüera que le permita sostenerse.  
Pero aún falta tiempo y ya se verá lo que está por venir. 
http://www.imagenpoblana.com/2011/agueera-o-morales 

 
(Café para todos/ Alberto Carbot) 

 

Coldwell, el sucesor de Moreira  
Humberto Moreira no pudo soportar la presión que implicaba desayunarse todos los días con un nuevo 
periodicazo en el cual se daban cada vez más detalles sobre las irregularidades en las que incurrió cuando era 
gobernador de Coahuila.  
Ya se habían publicado demasiados materiales en los cuales se le involucraba en falsificación de documentos 
oficiales que le permitieron embarcar a Coahuila en un endeudamiento excesivo superior a los 36 mil millones 
de dólares, que prácticamente hipotecará el futuro de la entidad norteña.  

Para Enrique Peña Nieto representaba ya un verdadero lastre y para el PRI mantenerlo en el cargo, constituía un 
alto costo político que tarde o temprano tendrían que reflejarse en las urnas.  
Así que la presión fue tan dura que el viernes 2 de diciembre, sin previo aviso, los portales informativos de los 
principales diarios a través de Internet difundieron la noticia de que Humberto Moreira se disponía a reunirse 
con dirigentes del partido en los 32 estados del país para informarles que presentaría su renuncia.  
Al mediodía, Moreira convocó a la 28 Sesión Extraordinaria del Consejo Político Nacional para dar a conocer su 

decisión de tirar la toalla.  

La secretaria general del PRI, Cristina Díaz, fue designada como presidenta interina, mientras se realiza el 
proceso para elegir al nuevo dirigente nacional.  
Según los estatutos del partido, hay un plazo de 60 días para convocar al consejo político, para elegir a quien 
sustituya al presidente dimitido, aunque desde el mismo día se supo que el elegido aparentemente por Peña 
Nieto y su grupo -que actualmente dominan el partido-, era el senador quintanarroense Pedro Joaquín Coldwell. 
Y ante el inminente inicio de las precampañas, se decidió optar por la vía rápida y darle prisa al mal paso. 

Moreira no podía más. Ya eran demasiadas las evidencias en su contra. Las cosas estaban tan candentes, que el 
lunes previo, el precandidato Enrique Peña Nieto dejó de elogiarlo y darle apoyo para señalar que la actuación 
de Moreira en Coahuila ―ha desgastado al partido‖.  
Inclusive, un día antes de la renuncia de Moreira, Peña Nieto subrayó la necesidad que éste tomara una decisión 
sobre su futuro político.  
Y la declaración no podía ser más simbólica, pues el virtual candidato a la presidencia habló en el marco de la 

asunción de Rubén Moreira, el hermano de Humberto, como nuevo gobernador de Coahuila.  

Era justo el día que Moreira perdía su inmunidad como mandatario con licencia, lo que exponía al dirigente a la 
acción de la justicia.  
El escándalo del ex gobernador no era poca cosa y amenazaba con salpicar a todo el partido y estropear la clara 
ventaja de Peña Nieto en las encuestas.  
Según el último sondeo del diario Reforma, el ex mandatario mexiquense aventaja con 25 puntos a su 
contendiente más inmediato, Andrés Manuel López Obrador y con un poco más a los precandidatos panistas 
Josefina Vázquez Mota y Santiago Creel.  

Ahora, aunque Moreira enfrenta la posibilidad de ser objeto de una serie de demandas judiciales, el partido 
quedó blindado del escándalo.  
Ya la dirigencia del PAN en Coahuila ha anticipado que tras la salida de Moreira éste deberá rendir cuentas ante 
la justicia. El dirigente panista, Carlos Orta Canales, señaló que es preciso que dé la cara a la ciudadanía y rinda 
cuentas ante las autoridades y los coahuilenses, ―quienes estamos pidiendo que ahora que perdió el fuero, 

enfrente a la autoridad y a los coahuilenses‖, añadió.  

Indicó asimismo que Moreira debe dar amplias explicaciones sobre el origen de la deuda que se generó en su 
gobierno, así como el destino que tuvieron los recursos.  
Orta Canales señaló que el incremento de los pasivos durante la administración moreirista tendrá secuelas para 
la entidad a lo largo de las siguientes décadas.  
―Endeudó a Coahuila como nunca y lo hizo a espaldas de los ciudadanos, con cantidades terriblemente 
descomunales que comprometen las finanzas de Coahuila por los siguientes 20 o hasta 30 años y, por si fuera 
poco, nos endeudó con procedimientos ilegales, valiéndose de documentos apócrifos‖, expresó.  

http://www.imagenpoblana.com/2011/agueera-o-morales
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El dirigente panista también criticó que el Gobierno de Coahuila haya ocultado la contratación de deuda pública 
durante los últimos 3 años, conforme al Informe de Resultados de la Cuenta Pública 2010.  
EL PAN BUSCA IMPEDIR QUE MOREIRA PUEDA POSTULARSE  
Aparentemente la jugada del PAN se orienta a evitar que Moreira se blinde y busque una diputación o una 

senaduría para tratar de eludir a la justicia, con el manto protector de una diputación o senaduría. 
 Mientras tanto, el PRI se dispone a entrar en una nueva etapa bajo el mando de Pedro Joaquín Coldwell, quien 
es un hombre experimentado con buenas relaciones con los diferentes grupos que actúan dentro del PRI. 
No es poca cosa la responsabilidad que tendrá al frente, pues le corresponderá llevar las riendas del partido 
durante la campaña presidencial.  

Se espera que el próximo jueves el ex gobernador de Quintana Roo sea ungido como nuevo dirigente nacional. 

El senador del tricolor partido y ex candidato presidencial, Francisco Labastida Ochoa, considera que es el 
hombre idóneo para llevar a buen puerto al PRI en el proceso electoral del 2012 y calificó la propuesta de Pedro 
Joaquín como ―afortunada e inteligente‖. 
Se estima que el desafío principal de Coldwell será evitar que los grupos al interior del partido se dividan, pues a 
raíz de la declinación del senador Manlio Fabio Beltrones, surgieron indicios de que las cosas no quedaron en 
muy buenos términos.  
Precisamente Pedro Joaquín es considerado un hombre cercano al coordinador del PRI en el Senado, lo que 

augura que se podrán restañar las heridas. El vocero del partido, Carlos Jiménez Macías, afirmó que lo mejor 
que le puede pasar al PRI es que llegue a la dirigencia nacional el ex secretario de Turismo.  
El priista Francisco Arroyo asegura que una de sus principales virtudes es la prudencia, en tanto que el dirigente 
del sector popular, Emilio Gamboa Patrón -a quien también se señalaba como posible sucesor de Moreira-, 
señaló su apoyo a Coldwell.  
El inminente relevo de Moreira al frente del PRI, es abogado egresado de la Universidad Iberoamericana. 

 Hijo del connotado empresario cozumeleño de origen libanés, Nassim Joaquín Ibarra es hermano de Addy 

Joaquín Coldwell, quien también ha desempeñado una larga carrera política  y ha fungido como diputada, 
senadora y candidata a gobernadora, entre otros cargos.  
En 1975, al ser erigido el estado de Quintana Roo -con apenas 25 años de edad-, Pedro Joaquín fue electo 
diputado al Congreso constituyente de Quintana Roo por el VI Distrito Electoral, correspondiente a Cozumel. 
 Asimismo, fue presidente del Congreso local, y  posteriormente secretario general de gobierno en la 
administración del gobernador Jesús Martínez Ross. Luego fue electo diputado federal para el periodo de 1979 a 

1982, pero solicitó licencia al cargo en 1980 al ser postulado candidato del PRI a gobernador del estado.  
Durante su gobierno, el 8 de febrero de 1985, sufrió un grave accidente carretero donde pereció su secretario 
de Desarrollo Económico y amigo personal, Erick Paolo Martínez.  
El 1 de diciembre de 1988, el presidente Carlos Salinas lo nombró director general del Fonatur y en 1989 
secretario de Turismo, cargo en el que permaneció hasta 1993.  
Dentro del PRI, ya fue secretario general bajo la presidencia de María de los Ángeles Moreno y luego fue 

designado Comisionado para la Paz en Chiapas. En 1998 fue designado como embajador de México en Cuba. 

Permaneció en el puesto hasta el 2000.  
En el Senado de la República es presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, secretario de la de 
Reforma del Estado e integrante de la de Justicia y Turismo.  
Como se ve, se trata de un hombre experimentado, de un político nato y de un personaje con los arrestos 
suficientes para encabezar el partido en esta etapa crucial en la cual el PRI cuenta con amplias posibilidades de 
regresar al poder, del cual fue desplazado por el PAN en el 2000. 
GRANOS DE CAFÉ 

Con honrosas excepciones –como Vaclav Havel, el gran poeta checo que ejerció como presidente de la ex 
Checoslovaquia, José López Portillo, que era un hombre muy culto o Rómulo Gallegos, autor de Doña Bárbara, 
que fue presidente de Venezuela por 9 meses-, los políticos suelen ser unos ignorantes en materia de literatura.  
Esta afirmación quedó palmariamente demostrada en los últimos días cuando fueron varios los políticos que los 
que exhibieron sus miserias en esta materia.  

El que comenzó fue  Enrique Peña Nieto, precandidato del PRI a la presidencia, quien acudió a la Feria 

Internacional del Libro en Guadalajara, y se le preguntó cuáles eran sus 3 libros de cabecera, para lo cual debió 
haber acudido con una respuesta bien ensayada, con apoyo de sus asesores.  
El caso es que trastabilló y confundió a Enrique Krauze, a quien atribuyó la autoría de la novela ―La silla del 
águila‖, con Carlos Fuentes, el verdadero autor.  
El precandidato del PAN, Ernesto Cordero, creyendo que podría sacar raja de ese error, cayó en el mismo dislate 
en una entrevista radial cuando dijo que una de sus lecturas predilectas era ―La isla de la pasión‖ de la 
colombiana Isabel Restrepo, cuando su nombre verdadero es Laura.  
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Para colmo, otro precandidato pero a la jefatura de gobierno del Distrito Federal, Mario Delgado, nada menos 
que el secretario de Educación de la capital, confundió a Gabriel García Márquez con Mario Vargas Llosa, a quien 
identificó como el autor de ―Cien años de soledad‖.  
Ciertamente, las letras no se les dan a nuestros políticos y aunque es verdad que no se necesitan hombres de 

cultura exuberante para gobernar, sí por lo menos deberían tener una mediana preparación y al menos conocer 
las lecturas básicas de cualquier persona de mediana inteligencia. Y también sea está una de las razones del 
atraso cultural y económico que padecemos. 
http://www.imagenpoblana.com/2011/coldwell-el-sucesor-de-moreira 

 

 
 
(Etiqueta con destino/Luis Alberto González) 
 
Cordero, Vázquez Mota y Fox también han errado en literatura 

* “Quien esté libre de culpa que tire la primera piedra” 
* UNESCO: México ocupa el lugar 107 de 108 en lectura  
* Los mexicanos leemos en promedio 2.9 libros anualmente 
Hoy todos los políticos hablan de sus libros más leídos incluso Joaquín López Dóriga al entrevista al Presidente 
Felipe Calderón Hinojosa fue la primera pregunta que le lanzó, pero por supuesto que eso ya lo llevaba en el 
script el mandatario mexicano para lucirse y decir ó demostrar que es brillante y muy culto. 
Lo anterior luego del fallo que tuviera el aspirante a la Presidente por el PRI Enrique Peña Nieto que fue 

interrogado sobre los tres libros que han marcado su vida personal y política, donde dijo que éstos han sido la 

Biblia y La silla del águila, de Krauze, aunque la obra fue escrita por Carlos Fuentes. 
Ese ha sido el escándalo de la semana, pero sobretodo dimensionada por los medios de comunicación y en las 
redes sociales. 
Sin embargo México es un país donde el promedio de lectura por habitante es de 2.9 libros al año, 
incluso la UNESCO al realizar un estudio denominado “Hábitos de lectura” nos colocan en el lugar 
107 de 108 países. 

De acuerdo al Censo de 2010 en México somos 112 millones 322 mil 757 habitantes y según las cifras 
internacionales de la Unesco menos del 2 % lee debido a varios factores como son el cultural y económico 
fundamentalmente. 
Pero Peña Nieto no ha sido el único político que se equivoca al hablar de libros, autores ó cultura, pero hoy es 
muy criticado. 
Las siguientes son referencias de errores de políticos mexicanos: 

* En su momento el Presidente Vicente Fox Quesada (PAN) escribió en su twitter, cuando se dio a conocer 
que Mario Vargas Llosa había ganado el nobel de Literatura 2010: “Felicidades Mario, la hiciste!, ya son 

tres Borges, Paz y Tu (sic)”. Sin embargo el escritor argentino Jorge Luis Borges nunca ganó el Nobel. 
•    Otra de Vicente Fox (PAN) ante el Congreso de la Lengua Española ante el Rey Juan Carlos de España 
cuando llamó José Luis Borges a Jorge Luis Borges. 
•    Seguimos con Vicente Fox (PAN) que expresó: “América Latina debe huir de la dictadura perfecta, 
como lo dijo el premio Nobel Colombiano Mario Vargas Llosa”, sin embargo Vargas Llosa es de origen 

Peruano y en el 2007 no había ganado tan preciado premio internacional. 
•    El legislador de asamblea del DF, Cristian Vargas, mejor conocido como el dipuhooligan una vez señaló: ―Y 
de José Emilio Pacheco mis respetos, y te quitas el sombrero, frente el señor y sus obras literarias son muy 
buenas. Conozco una, porque desde la escuela te enseñaban una que es la de ―Crónica de una muerte 
anunciada‖. El libro en referencia es del Colombiano Gabriel García Márquez. 
•    La Presidenta de la Comisión de Cultura en la Asamblea Legislativa del DF, Edith Ruiz, afirmó que la obra de 
Tennesse Williams ―Un tranvía llamado deseo‖ –por el cual recibió el premio Pulitzer en 1948- fue escrita por 

José Emilio Pacheco y expreso lo siguiente el 14 de octubre de 2010: ―José Emilio Pacheco, es ensayista, 

narrador y poeta (autor de) importantes obras como un ―Tranvía Llamado Deseo y Cuatro Cuartetos, Cuatro 
Cuartetos fue escrito por T. S. Elliot‖. 
•    Por su parte la primera dama en el sexenio Foxista Marta Sahagún hablo de la escritora Hindú Rabina Gran 
Tagora, cuando se trata de un hombre y su nombre es: Rabindranath Tagore. 
•    Cuando la hoy precandidata a la Presidencia de la República por el PAN Josefina Vázquez Mota era Secretaria 

de Educación Pública, al hablar del libro de Carlos Fuentes ―La Región más transparente‖, dijo ―La Ciudad más 
transparente‖. 
•    La misma Josefina Vázquez Mota confundió a Carlos Fuentes con Octavio Paz.  

http://www.imagenpoblana.com/2011/coldwell-el-sucesor-de-moreira
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•    Otro yerro fue el cometido por el aspirante panista Ernesto Cordero, dos días después de Peña Nieto, al 
confundir el nombre de la escritora colombiana Laura Restrepo, autora del libro ―La isla de la pasión‖ y decir 
―Isabel Restrepo‖, eso fue el lunes pasado en entrevista radiofónica. 
Vuelvo a escribir: ―Quien esté libre de culpa que tire la primera piedra‖. 

―Cualquiera se equivoca‖, diría Enrique Peña Nieto y cientos, miles de mexicanos. 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Etiqueta-con-Destino-Cordero,-Vazquez-Mota-y-Fox-tambien-
han-errado-en-literatura&id=1611 
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